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Обеспечить весь яровой 
клин зябью

Зяблрвая пахота является одним 
важнейши! агротелнических приемов 
борьбе за повьппйние урожайности. Она 
обеспечивает наиболее эффективную борь
бу с сорняками, вредителями и болезнями 
сельскохозяйствепных растений, накоп
ление в почве влаги и улучшение 
структуры почвы. Урожай по зяби всегда 
выше. ч«и по ворсновапалтке. Обеспечеп- 
ность ярового клина зяблевой пахотой 
дает возможность провести шюев яровых 
культур, особенно яровой пшеницы, в 
сжатые лучшие срогьи.

^ Однако некоторые руководители МТС и 
колхозов не учитывают всей важности 
зяблевой пахоты. В прошлом году многие 
машинно-тракторные станции области не 
выполнили плана лущения стерни, подъ
ема зяби и черных паров. Поэтому вес
ной нынешнего года значительное коли
чество яровых зерновых культур было 
посеяло по весновспашке. В колхозах зол 
Красноярской и Турунтаевской МТС по 
весновспашке было посеяно от 58 до 69 
процентов зерновых культур. Сев здесь 
недопустимо затянулся. Кожеввиюовский 
—  основной зернооеющий район —  и то 
допустил до 29 процентов посева зерно
вых культур по весло-вспапгке.

Прошлогодние ошибки, когда ряд МТС 
не вышо.тнил плана зяблевой пахо
ты, повторяются и в этом году. Напри
мер, в колхозах зоны Томской МТС луще
ние стерни не производится. План вспаш
ки зяби выполнен только на 8,8 процен
та. И это только потому, что скирдова
ние соломы на убранных комбайнами 
площадях ,не организовано. Имеющиеся в 
МТС Боложуши и стогометатели полно
стью не используются. Не скирдуют со
лому колхозы и своими силами. По этим 
при’шнам в колхозах «Единый труд», 
имели Сталина, «Красная звезда», «Пер
вое мая» к вспашке зяби еще не присту
пили. В тракторной бригаде тов. Иванеп. 
ко, работающей в колхозе «Красный си
биряк», при наличии двух тракторов 
С-80 и ДТ-54. не залятых на уборке,

► вспахано зяби всего 30 гектаров. Эти 
тракторы все время просталвают из-за 
технических яеиспранвостей. и мер к ре
монту их со стороны МТС не принимает
ся,

Неудовлетвотиггельно ведут вслташку 
зяби Кортшловская, Рыбаловская, Баткат- 
ская МТС, Шегарский, Кожевлико'вский и 
Парбигскцй районы. В целом по области 
план подъема зяби вьБполнен всего лишь 
на 23,3 процента.

При вспашке зяби в ряде МТС до(пуска- 
ются грутбые нарушения агротехники: 
пахота ведется без предварительного лу
щения стерни, без предплужников и мел
ко. Например, в колхозе имени Хрущева 
зоны Сергеевской МТС Пышклно-Тропц- 
кого района тракторист Берзинш пахал 
без предплужников на глубину 10— 12 
сантиметров. Плохое качество пахоты до
пускают мехатгзаторы Пышкинской МТС 
тт. Бруцис, Мельник.

Неудовлетворительный ход зяблевой 
вспашки 0бъ)гсняется безответственным 
отношением к этой важной работе со сто
роны руководителей отдельных МТС, кол
хозе® и районов.' Многие специа.тпсты 
сельского хозяйства, призванные быть 
оргашзатораии борьбы за высокий уро
жай будущего года, занимают позицию

наблюдателей, не органязугот юо.тхозников 
и механизаторов на усиление теолпов, по
вышение качества вомета зяби.

Ни одного гектара весновспашки —  
такова задача. Чтобы успешно ее выпол
нить, необходимо резко поднять темпы 
зяблеоой пахоты. МТС и 'Колхозы облэгстя 
располагают достаточным количеством 
тракторов и прицешюго инвентаря для 
этой цели. Требуется только правильно 
организовать использование всех меха
низмов. Необхоанмо каждой тракторной и 
полеводческой бригаде установить пяти- 
дневяые задания лущеяия стерни, вспаш
ки зяби и  черных паров. Тракторы, не 
занятые на уборже урожая, до.тжны круг
лосуточно использоваться на лущении 
стерни и пахоте. На эту работу надо так
же переоиючать все тракторы, осво^жда- 
ющиеся в ночное время или в ненастную 
погоду от буксировки комбайяов. Только 
при условии такой организации труда 
трактористов, высокопроизводительном 
использоваяии техники можно успешно 
справиться с поставленной задачей по 
осеиней пахоте. Нельзя при этом пренеб
регать конными плугами. Каждая поле
водческая бригада обязана использовать 
на пахоте зяби всех лошадей, свободных 
от др>тих полевых работ. Конные плуги 
целесообразнее использовать на вспапгке 
небольших нассивов, которые иногда так 
малы, что тракторам негде развернуться.

Особое внимание должно быть обраще
на качество пахоты. Речь идет о том, 

чтобы агрономы в ко.тхозах, а также 
главные агрсиомы МГС —  государствен
ные HHcnetBTopa за качеством трактор
ных работ —  повседневно следили за ка
чеством вспашки и вели беспощадную 
борьбу с бракодельством, определяли ^"ча- 
стки, где следует вспахать зябь с лущев
кой, а дде без нее.

В колхозах нашей области все более 
широкое применание находит ноиая си
стема об-ра^ки почвы, разработанная 
колхозным ученым Т. С. Мальцевым. Ис
ключительно важное значение Т. С. Маль
цев придает обработке паров. Обработка 
пара по системе Т. С. Мальцева начинает
ся с о^.енррго лущения стерни на глуби
ну 7— 8 и более сантиметров дпсковыми 
лущильниками. Необходимо в каждом кол
хозе опреде.тить участки, предназначен
ные для безотвальной пахоты, провести 
на них осеннее лущение стерни дисковы
ми лущильниками.

Как показал опыт (ньгаешпего года, вы
сокие урожая кук^т>узы в ко.тхозах полу
чены с участков, на которых посевы ее 
бы.ти проведены по хорошо обработанной 
зяби или парам. Нужно осенью подо
брать участки для посева к^ткурузы в бу
дущем году, вывезти на них больше на
воза иля перегноя и заделать удобрения 
при вспашке зябн.

Вс-пажка зяби —  дело большой госу
дарственной важности. Эта работа долж
на находиться под постоянным контролем 
райкомов КПСС и райиспо.ткомов. Долг 
партийных, советских и сельскохозяйст
венных органов —  мобилизовать колхоз
ников и механизаторов на успешное вы
полнение поставленной задачи по подго
товке зяби под посев будущего года. 
Яровой сев в 1956 году нужно провести 
только по зяби и парам.

Ни одного гектара веоновспашки!

Памятппк Т. Г. Шевченко в Сталхиио
I СТАЛ1Ш0, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня 

здесь состоя-тось торжественное открытие 
памятника великому сыну украинского 
народа Т. Г. Шевченко. Тысячи горняков, 
металлургов, студентов, школьников со
брались на митинг.

Под ’звуки оркестра спадает покрывало. 
Взору собравшихся открылась величест
венная фигура поэта-демократа.

Памятник Т. Г. Шевченко, высотой во
семь метров, установлен в новой части 
города возле монументального здания об
ластной библио'гекя имени Крупской. На

пьедестале из красного полированного гра
нита высится бронзовая трехметровая фи
гура поэта с книгой в руке.

На постаменте —  бронзовый барельеф, 
отображающий героев произведений поэта, 
В центре барельефа Т. Г. Шевченко чи
тает свои произведения русским револю
ционным демократам Н. Г. Чернышевско
му и Н. А. Добролюбову.

Автор проекта памятника —  донецкий 
архитектор В. А. Шараленко. Фигура 
Т. Г. Шевченко создана киевскими скульп
торами М. Е. Врон-ским и А. П. Олейни
ком.

На полях, обработанных по методу Мальцева
ШАДРПНСЕ (Еурганская область), 8 

сентября. (ТАСС). Механизаторы Понь- 
кпнекой МТС досрочно выполнили годовой 
план тракторных работ. Умело используя 
технику, механизаторы активно внедряют 
передовые агропрпемы. На парах, вспа
ханных по методу Т, С. Мальцева, п зяби 
можно видеть аккуратно расставленные 
сцепы борон и дисковые орудия. Еак 
только пройдут дожди, сюда подходят 
тражторы. Механизаторы прицепляют ору
дия к тракторам и ведут боронование.

Применяя поверхностную обработку 
почвы, механизаторы станции в течение 
девяти лет выращивают в колхозах высо
кие устойчивые урожаи.

В ceabX03apTe.TH имени Маленкова на 
двух полях идет уборка пшенпцы. Одно 
иоле обрабатывала тракторная бригада

Антропова. Механизаторы произвели по
верхностную обработку —  летом поле 
держали чистым от сорняков, весной про
вели раннее закрытие влаги, лущение, а 
перед севом забороновали почву крест на 
крест. Сейчас здесь комбайнеры намола
чивают по 20— 24 центнера пшеницы с 
гектара.

Другая картина на участке, где рабо
тала бригада Черепанова. Не.вьшолннв из 
комплекса только одно —  раннее закры
тие влаги, бригада снизила урожай на 
десять центнеров.

В результате летнего, осеннего и  пред
посевного боронования п лущения колхо
зы зоны Понькинской МТС в нынешнем 
засушливом году вырастили по 20 и бо
лее центнеров шпенпцы с гектара^

Прибытие в Москву 
Правительственной делегации 

Германской Федеральной Реслублики
По приглашению Советского лра1вительства в Москву 8 сентября прибыла Пра

вительственная делегация Германской Федеральной Республики во главе с Феде
ральным Еанцлером доктором К. Адена^^эром.

В составе делегации: Министр иностранных дел д-р Г. фон Брентано, статс- 
сежретарь Министерства иностранных дел д-р В. Хальштейн, статс-секретарь Кан
целярии Феаерального Канцлера д-р Г. Гдобке, Посол Г. Бланвенхорн, мннисте10И- 
альдиректор д-р В. Греве, руководитель внеацнеэкономичеокото отдела Министерсгва 
хозяйства д-р Г. Рейнхардт, руко©одитель торгофо-политического отдела Министер
ства иностранных дел д-ip Г. Ван Шерпенберг, р>тьоводитель отдела культуры Ми
нистерства иностранных дел д-р Г. фон Трготцшлер. Посол Ф. фон Энкардт. началь, 
ник протокольнотго отдела Мянистерстаа иностранных дел Посланник д-р Э. Г. Мор, 
Послаиншк д-р фон Вальтер, миннстериальдиригент д-р У. Мюллер, д-р Г. Кох. Деле
гацию сопровождают председатель комиссии по иностранным делам Бундесрата 
Е. Арнольд, председатель комиссии по инострашплм делам Бундестага Е. Г. Еизин- 
гер и заместитель председателя этой комиссип К. Шмпд.

По случаю щотбытия делегации Гермапокой Федеральной Республики Внуков
ский аэро-иром ук7>ашен госуда1ретвеш1Ш1Н флагаага Германской Федеральной Рес
публики и Советского Союза. Встретить Федерального Еанцлера г-на К. Аденауэра 
и Правительственную делегацию ГФР (прибыли Н. А. Булганин, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, Председатель Комиссии ino иностранны1м делам Совета Союза Вер
ховного Совета СССР М. А. Суслов, Министр внешней торговли П. Г. Кабанов, за
местители Министра иностранных дел СХХЗР А. А. Громыко и В. С. Семенов, Ми
нистр культуры РСФСР Т. М. Зуева, Председатель Исполкома Моссовета М. А. Яс- 
нов, заведующий 3-м Европейским отделом МИД СССР С. Г. Лапин, за/ведующий 
Протокольным отделом МПД СССР Ф, Ф. Молочков, комендант города Москвы ге
нерал-майор Ц. С. Колесников, представители советской и иностранной прессы, в 
том числе западногермапскле журналисты, приехавшие в Москву в связи с пред- 
стояпщми ‘ переговорами между ПравительствеЕНьши делегациями Советского Союза 
и Германской Федеральной Респрлпки.

Для 'Встречи Федерального Канцлера К. Аденауэра и  членов делегации также 
(прибыли луайея (старейпгина) дипломатического корпуса в Москве Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Швеции Р. Р. Оульман, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
США в СССР Ч. Э. Болен, Чрезвычайный и Полномочный Посол Великобритании в 
СССР сэр У. Хэйтйр, Чрезвычайный и Полномочный Посол Франции в СССР 
Л. Жокс.

В 5 часов вечера самолет совершает посадку.
Председатель Совета Министров СЮСР Н. А. Булганин обратился «  Канцлеру 

К. Аденауэру и членам Правительственной делегации со слова^ми приветствия.
Канцлер К. .^ьденауэр выступил на аэро-дроме со следуюпдо! заявлением:
«Благодарю Вас. господин Председатель Со®ета Министров, за чрезвычайно лю

безные слова, которыми Вы приветствовали меня и нашу делегацию.
Я искренне надеюсь, что первый (контакт, который мы устанавливаем нашим 

пребыванием в Москве, будет началом установления нормальных, хороших отноше
ний между Советским Союзом п Германией.

Я твердо убежден, что мирное сотрудничество может принести много пользы 
народам Советского Союза и германскому народу и что сохранение и укрепление 
благосостояния и безопасности в Европе и во всем мире в значительной степени за
висит от вор(ма,т1Ш щш наших отношений.

Нашу работу и наши переговоры здесь —  в Москве —  мы хотим целиком 
посвятить делу мира».

Во время встречи на аэродроме Канцлера К. Адена- '̂эра и членов Правитель
ственной делегации ГФР бьи выстроен почетный караул и исполнены государствен
ные гимны Гермаыокюй Федеральной Республики и Советскооч» (>юза. (ТАСС).

Колхозы гродненской области досрочно 
выполнили план хлебозаготовок

Колхозники, работники МТС л специалисты сельского хозяйства Гро|1 ненской 
области, выполняя решение Плен^'мов ЦК КПСС 'ПО увеличению производства зерна 
и других продуктов сельского хозяйства, раэвернуз социал.истическое соревнование 
за достойную встречу XX съезда Ко-ммунистическон партии Советского Союза, до
срочно выполнила государственный план хлебозаготовок. Сдача хлеба государству 
продолжается. Подсчитав свои возможности, колхозы области решили сдать государ
ству сверх плана 570 тыс. пудов хлеба.

В настоящее время колхозы, МТС и совхозы завершают уборку яровых и ак
тивно ведут сев озимых культур, проводят засыпку семян для ярово(го сева 1956 
года.

Вьшолняя решение январского Пленума ЦК КПСС, колхозы и совхозы области 
ПОВЫСИ.ТИ продуктивность общественного животноводства. Эа время с 1 октября 
1954 г, по 1 августа 1955 г. в ко.тхозах надоено молока на 31 процент больше, 
чем за этот же период 1953— 1954 гг., что дало возможность сдать государству 
на 1 сентября текущего года молока на 4,7 тыс. тонн больше, чем было сдано в 
прошлом году. Ко.1 хозннки, 'Работники МТС и совхозов области борются за выполне
ние плана развития животноводства, повышение его ирооу!ктивно(?ги и за своевре
менное тьшолнение планов заготовок и зажинок продуктов животноводства.

Н А  В С Е С О Ю З Н О И  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й  В Ы С ТА В К Е

Опыт получения ранних и высоких 
урожаев картофеля

В лекционном зале адииштстративного 
корпуса ВСХВ со(?гоялась беседа доцента 
Тиагпрязевежой сельокохозяйствшной ата. 
демлл. кандидата оельскохозякственных 
наук Е. А. Зыковой с экскурсантами на 
тему о путях повышения урожайности 
картофеля и кормовых корнеплодов,

Тов. Зьшша рассказала о новом способе 
посадки карто(феля, который позволяет 
значительно повысить урожаи клубней и 
в то же время получить его намного рань
ше, чем при обычных посадках. Этот способ 
щхюерялся в течение нескольких лет яа 
опытной станции Академии и в ряде сов
хозов Подмосковья. Картофель, предвари
тельно цроапедпгий длительную яровиза
цию, 'Высаживался не в мае. а в конце 
апреля, в самом начале полевых работ, 
как только (МОЖНО было пахать. Поскольку 
почва в этот период еще холодная, для ус
корения появлйЕжя ‘ВСХОДОВ клубни сажа
лись на гл^-бииу в 2 —  3 сантиметра.

В день появления всходов проводилось 
перюе ок' ’̂чпвание г полной засыпкой 
всходов. Спустя 5 —  6 дней проводилось 
второе ок^’чиваяие также с  патаой засып
кой (ВСХОДОВ. Через такой же период време
ни проводилось третье, завершающее оку
чивание, но уже без заделки всходов. В 
это время они достигали высоты 18 — 20 
сантимешов.

При ЭТ01М способе ботва (Картофеля очень 
быстро л мопшо развивается, утверждает 
тов. Зыкова, а в посевах почти отсутст
вуют сорняки. Примерло чс(рез месяц пос. 
ле посадки растення смыкаются в рятках 
и междурядьях. При окучлвантеа к а р т е л я  
с заделкой всходо(в образуется несколько 
ярусов подземных стеблей, на которых в 
свою очередь образуется обильное количе
ство клу'бнен. При хорошо обработанной и 
удобренной почве общий вес их достигал 
3 —  4 килограммов на одном кусте, что 
может дать с гектара более тысячи цент

неров. Урожай картофеля раетих сортов 
шрл тако(м способе воздельгва(ыия посаеза- 

'е г  к  25 июня —  1 июля.
Скоро наступает время (Массовой уборКи 

картофеля. Тов. Зыкова обращает вняма. 
ние экск>т>сантов на подготовку семенаого 
материала к весне. Об этом нужно позабо
титься во вре(мя уборки, говорит она. Се
менной картофель (После того, к ж  его вы
копали. полезно ТУТ же рассыпать тонким 
слоем и закалить на свету в течение 
дв>т —  трех дней. Опыт по(казал. что та . 
кое простое М(ароп}риятив обеслечивает хо
рошую сохранность семенною материала 
до весны, причем клубни не требуют пе
реборки, Хцшшть (Клубни ре1К01мендуетсн 
при температуре 4 граду'са те(пла. во вся
ком случаео не выше 6 лрадутсов по Цель
сию. При более нязш х температурах кар
тофель становится сладким, а при более 
высоких прорастает.

В Центральных районах в июле и ав
густе стояли ж арш е дни с малым коли
чеством осадков. Жар(кая сухая погода 
приводит к  вырождению (клубней карто
феля. которые пр>и nocaiiKe дают боле© 
низкие урожаи. Тов. Зыкова советует ие- 
пользо(вать на семена картофель, собран
ный на торфяных почвах. На этих почвах 
более низкие теашературы и бол-ее высокая 
влажность, чем на минеральных. По дан
ным опытной сташош поле(вод'СТва Москов
ской сельошхозяйственной aiKajeMEH име
ни К. А. Тимирязева, семейные клубни, 
выращенные на торфяных почвах, значи
тельно превосходят по своим пороД(Ньгм ка
чествам картофель, полученный на мипе- 
ральных поч!вах. Оли обеспе'жвают более 
высокий урожай. Щжчем это ценное свой^ 
ство сохраняется 'В течение 3 —  4 лет.

Тов. Зыкова рассказала также об опыте 
выращиваяия высоких урожаев кормовых 
корнеплодов, (ТАССХ

Сталинградский тракторпый завод вьптустил опытный трактор «ДТ-57 
крутосклонный», предназначенный для освое(иия земель в горных районах стра
ны. Он может производить вспашку земли на крутых склонах гор двигаться 
вперед и назад без поворотов, о одинаковыми скоростями (работать «челноч
ным» способом). Отличие его от трактора «ДТ-54» состоит в том что он про
изводит работу навесными орудиями, расположенными спереди и сзади 

На снимне; трактор «ДТ-57 1футчхжлО(Еный».
(Фотохрон1ша ТАСС),

Ма  с т е р  и о м б а й н о в о й  у б о р н и  В и н т о р  М е р е н г е р

Д ля высоковольтной линии Куйбышев—Москва
ЕУЛЕБАКП (Арзамасская область), 8 

сентября. (ТАСС). Еулебакский завод ме- 
таллоконструкцин щ)И'(ггу’ггал к сборке 
мощных опор для высоковольтной линии 
элеЕтропередачн Куйбышев —  Москва,

Две из них будут весить по 300 и  две—  
по 100 тонн.

Включившись в соревнование за до
стойную встречу XX съезда партии, кол
лектив завода стремится досрочно вьшол- 
нить ночетный заказ.

По широкому полю быстро идет свер
кающий красной окраской юркий трак
тор «Беларусь», увлекая за собой ком
байн. Мерно и 1ЮВНО рокочуп' моторы, да
леко окрест нет-нет да разносится сигнал. 
Это комбайнер Виктор Меренгер подает 
команду трактористу Николаю Прокошкп- 
ну сманеврировать скоростями.

Там, где прошел комбайн, остается ровг- 
ная щетка чистой, без единого примятого 
ко.тоска, стерни.

—  Любо посмотреть на такую аккурат
ную работу, —  говорит бригадир второй 
полеводческой бригады Яков Анпсимов. —  
С утра до позднего вечера Виктор Иосифо
вич не выводит свою машину с полосы, 
П что показательно, работает он на «Ком
мунаре», который изрядно поизносился за 
многолетнюю службу, а результатам его

1 труда могут позавидовать комбайнеры, 
убирающие хлеб более ыощньдми машина
ми. Все дело тут в мастерстве, да в боль
шом трудолюбии. Очень довольны колхоз
ники работой старательного механизатора.

Виктор Мер€(нгер работает комбайнером 
уже одиннадцатый сезон. За это время он 
изучил все особенности доверенной ему 
машпны, накопил немалый опедт ее высо
копроизводительного использования.

Поля колхоза «Путь к  ко.ммунизму», 
где работает его агрегат, он изучил, как 
свои пять пальцев. Люди, выделенные в 
его агрегат, работают дружно, помогая 
старательному механизатору закреплоть и 
развивать достигнутые успехи.

—  Глубоко заблуждаются те механиза
торы, —  говорит Виктор, —  у кото
рых сложилось ынеиБе, что «Коммунар» 
устарел и должен уступить место на по
лях комбайнам «Сталинец-б» и самоход
ным. А я своего «Коммунара» ни на ка
кой другой комбайн не променяю. Это 
очень маневренная машина, позволяющая 
вести косовицу зерновых яа низком сщг- 
зе. чисто и. что самое главное, очень хо
рошо промолачивать хлеб. Важно только

обеспечить соблюдение всех технических 
норм эксплоатации комбайна, и дело пой
дет наверняка.

Влкто{р Меренгер лично подготавливал 
комбайн во время зимнего ремонта, тща

тельно проверил ж отрегулировал все уз
лы. Особое внимание было уделено регу
лировке молотильного аппарата и мотора 
е тем, чтобы обеспечить высокое качество 
хлебоуборки. И этого механизатор сумел 
добиться.

С первых дней жатвы он так поставил 
дело, чтобы каждый член агрегата четко 
выполнял свои обязанности. Людей для 
обслуживания комбайна Виктор Меренгер 
подобрал сам, а правление артели пошло 
ему в этом навстречу. Удовлетворили ру

ководители колхоза просьбу механизатора 
и о выделении для отвозки зерна от ком
байна четырех пароконных подвод, чтобы 
из-за транспорта не было нпкаких задер
жек.

Вместе с бригадиром полеводческой 
бригады тов. Анисимовым комбайнер раз
работал детальный маршрут переходов с 
одного уборочного массива на другой и 
строго его выполняет. Этим он добивается 
немалой экономии времени, так как сбе
реженные в горячие дни страды минуты 
постепенно складываются в часы и дни 
производственного времени.

Добившись четкой работы мапганы и 
слаженности в труде всех членов агрега
та, комбайнер поставил перед собой зада
чу полностью использовать световой день 
на косовице хлебов, перевыполнять уста
новленные нормы.

Начиная хлебоуборку, тов. Меренгер 
дал слово убрать за сезон не менее 250 
гектаров зерновых, но жизнь внесла су
щественные поправки в его обязательства.
Государственную сезонную норму комбай
нер выполнил досрочно и уже в авгу'сте 
скосил более 300 гектаров хлебов, опере
див по выработке и  намолоту всех ком
байнеров Томского района, даже тех. кто 
работает па комбайнах «(^алижец-6».

В соревновании комбайнеров области, 
работающих на комбайнах марки «Комму
нар», В. Меренгер занимает первое место.
К 10 сентября убрал более 350 гектаров 
хлебов и  намолотил свыше 4.200 центне
ров зерна. По намолоту он уступает толь
ко самым передовым комбайнерам области, 
работающим на комбайнах «Сталинец-б».

—  В сентябре агрегат выполнит вто
рую сезонную норму, —  говорит Виктор 
Меренгер, ж в  словах его чувствуется уве
ренность.

...Ранним утром, когда только еще за. На снимке: комбайнер Поросинской
лимается рассвет, Виктор Меренгер и его МТС Вягчор Иосифович Мерентер.

помощники появляются около комбайна. 
Надо провести очередной технический 
уход за машиной, сделать смазку, запра
вить мотор горючим, отрегул1гровать все 
узлы и сцепления перед началом трудово-. 
го дня. Там надо убрать намотавшуюся 
солому, там протереть рабочие части от 
пыли. Время лепгг быстро. Вот и роса 
начинает подсыхать.

Отданы немногословные, но ясные при
казания. Люди занимают свои места. Коп
нильщик Александр Коро.тев еще раз ос
матривает приспособления для освобожде
ния комбайна от соломы. Проворные де
вушки Кузнецова и Полякова приготавли
вают мешки, а тракторист Николай Про- 
кошкин запускает мотор и дает газ.

Сливаются в один гул голоса двух мо
торов. Комбайн, слегка качнувшись, дви
гается вперед, и мотовило его подбирает 
под себя густую стену пшеницы. Резкий 
свисток возвещает о начале жатеы.

Bhktoip Мйреятер. прлщуртгвшись. обо 
зревает (р^кннувшийся пегреа его глазами 
уборочный массив и мысленно прики бы
вает. во сколько Крутов он будет убпая. 
Гектаров 8— 9. Что ж, полдня работы. 
Большие мозолистые руки комбайнера уве. 
ренно лежат на штурвале. .Мягкий пово
рот, и хедер то приподнимается, то опу
скается ниже, чтобт* ер^'з был одинаковым 
на всех неровностях поля. II так круг за 
кругом.

16— 17 гектаров эа световой день вме
сто 8 по норме —  таков результат рабо
ты комбайнера. Использование светового 
дня без остатка на косовице хлебов —  
стало правилом для агрегата Виктора Ме- 
ренгера.

И. ВЛАДИМИРОВ.
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Организованно начать учебный 
год в сети партийного просвещения

В 1954 —  55 учебном году значитель. 
во у^^^чпгилась ра-бота сети партийного 
просвещения Вокзального района. Однако 
в деле по.1 ит1гческого просвещения 
б1>ци дшущены крлгаыо нсд1>стат- 
1ки. В некоторы! парторганиза
циях пеправлльно поняли вришцш доб- 
ровлтьности в выборе фора политической 
учебы и формально отнеслись в  KOiin.ieiv- 
товалию сети. Многие коммунисты, не 
имеющие достаточной подготовки, были за. 
числены в число самостоятелыю занимаю, 
щихся политическим образованием. По
нятно, что такие коммунисты не смогли 
са>гостоятелыю изучать теорию я  факти
чески пе учились. Стабо осуществлялся 
контроль 31 работой кружков и полит
школ, в результате чего в некоторых 
кружках й политшколах занятия срыва
лись из-за неявки слушателей, проходили 
на низком уровне из-за неудовлетвори
тельной подготовки пропагандистов и  ча
сти слушателей.

Учзггшая недостатки прошлого учебно, 
го года. Вокзальный райком КПСС и пер
вичные партийные оргашзадии провели 
значительную работу по комплектованию 
сети партиГгяого просвещения на новый 
1955 —  56 учебный год.

В партайны! оргавнзадиях завеса 
«Томкабсль». стаппйя Томск-П и многих 
других итоги учебного года н комплекто
вания сети партийного просвещения па 
вовыл учебный год обсуди.та на заседани
ях партбиро и партсобраниях. Большинст
во секретарей парторглншаттий при опре- 
дсоекии форм учебы беседовало с комму- 
БЕСтамп, учло их запросы я  требования.

В результате проделанной работы в ос
новном коммунисты районной парторганя, 
вагши охвачены различными формами по- 
jnmnecKofi учебы. Многие коммунисты 
изъявили желание изучать политическую 
9КОНОЛРЙЮ в дружках. Вновь созданы круж. 
кл по из^’чению биографии В. И. Ленина, 
текущей политики. Многие коммунисты 
поступили в школы рабочей молодежи, на 
заочные отделения вузов и техникумов. 
Часть коммуппстов из числа партийно- 
хозяйственного актива принята на учебу 
в вечерний университет марксинма-лени- 
нлзма. Создана райпартпткола при партор
ганизации подгаапяикового завода, в  ко
торую зачислено более 30 человек из 
числа партийно-хос}яйственпо(го актива.

Состав пропагандистов в этом учебном 
году остается в основном таким же. как 
и  в пропглом году, но отдельные пропа
гандисты, которые слабо вели работу, за- 
.ченены за счет окончивших вечерний 
университет марксизма-ленинизма и го
дичные курсы по политэвоно5пги при об
коме КПСС. 90 процентов пропагандистов, 
консультантов и руководителей семинаров 
имеют высшее, незаконченное высшее и 
среднее образование.

Б .этом учебном году запланированы 
лскцжднно-круж&овыс занятия в партор
ганизации узла сташпги Томск-П, в 
кружках по из^шению истории КПСС вто
рого года обучения.

В холе кооптлсктовапия сети згногие 
коммунисты решили самостоятельно изу
чать марксистско-ленинскую теорию. Для 
оказания помощи им в ряде предприя
тий и учреждений созданы теоретические 
семинары, количество которых в этом 
учебном году увеличилось вдвое. Часть 
коммунистов, не охваченных «минара-

ми в  тгервичных парторганивациях, будет 
участвовать в семинарах и теоретических
собеседо'ваниях при раГгкоме КПСС.

В помощь пропагандистам, консультан
там, руководителям семинаров в партбиб- 
диотекзх поцобраны матерналы, обобщаю
щие опыт работы лучших пропагандистов 
кружков по истории КПСС тт. Киреева, 
Москвиной, Назарова и других. Кроме то
го. в областном музее подобраны мате
риалы, цифры и факты, характеризующие 
развитие хозяйства и культуры города п 
области. Составляются списки рекомендо
ванной литературы во темам учебного 
плана для самостоятельного изучения 
марксистско-ленинской теории.

По плану учебного года будут напеча
таны п разосланы в первичные парторга
низации тематика лекций при горкоме и 
райкоме КПСС, темы и сроки проведения 
теоретических собеседований, графики 
консультаций семинаров пропагандистов.

Вместе с тем, в комплектовании сетл 
партийного просвещения допущены недо
статки. .Сгдельдые секретари парторгани
заций формально подошли к определению 
формы учебы, не провели индивидуаль
ных бесед со всеми коммунистами и сами 
определили некоторым коммунистам формы 
учебы. Так поступили секрета4)ь партор
ганизаций УНР-290 тов. Сочил, замести
тель секретаря парторганизации фармза. 
Бооа тон. Симагина. Медленно комплек
туется сеть партийного просвещения в 
парторганизациях артели «Браснодере- 
вец», мясокомбината и других.

Затягивают подготовку к  новоогу учеб
ному году партийные библиотеки райкома 
партии и при парторганизациях подшип
никового завода, станции Томск-П. Они 
недостаточно пополнили книжный фонд 
новинками, не закончи.ти подбор литера
туры в (ПОМОЩЬ пропагандистам и само
стоятельно занимающимся политическим 
образованием.

Многие секретари парторганизаций ма
ло оказывают помощи комсо'мольским ор
ганизациям по комплектованию сети ком
сомольского политпросвещения. В резуль
тате многие комсомольцы не избрали се
бе формы учебы. Не проводится должной 
работы по вовлечению комсомольцев и мо
лодежи в школы рабочей молодежи, в за
очные отделения вузов и технекумов.

Райком партии принимает меры, чтобы 
в ближайшие дни устранить недостатки в 
подготовке к новому учебному году в сети 
т1а(гптийного и комсомольского политиче
ского просвещения.

В сентябре в первичных парторганиза
циях й при райкоме КПСС будут проведе
ны совещания с самостоятельно пэушаю- 
щйми марксистско-ленинскую теорию, где 
они будут ознакомлены с тематикой лек
ций, теоретических собеседований и вре
менем их проведения.

Учебный год в сети партийного просве
щения начинается с изучения материалов 
итолт>ско1Ч) Пленума ПК КПСС. При горко
ме КПСС 15 сентября будет проведен се
минар с пропагандистами, руководителями 
семинаров и консультантами по этому во
просу. В дальнейшем семинаргл будут про
водиться ежемесячно при райкоме партии.

Хорошо подготовиться и организованно 
начать учебный год в сети партийного 
просвещения —  важнейшая задача пар
тийных организаций.

П. КОРОЛЕВ,
зав. отделом пропаганды и агитации 

Вокзального райкома КПСС.

Совещание агитаторов
В селе Рыбалово, Томского района, со

стоялось совещание агитаторов трех агит. 
коллективов —  па|ртнй1п>гх организаций 
Поро(ШНской МТС. колхоза «Серп и молот» 
п рыбаловской территориальной. С докла
дом о задачах агитатукров по вычолнетпо 
рсшетгпй июльского Пленума ПК КПСС аа

совещании выстпгил инструктор обкома 
партии тов. Голиков.

Агитаторы тт. Карбьппев, Попыхипа ц 
другие раос-клзалн на совещании об о-лыто 
работы. Секретарь парторганизации 
МТС тов. Бакланов познакомил агитаторов 
с планом проведения очереаных селтлкохо- 
зяйственных работ.

ИА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

Модернизации оборудования- 
повседневное внимание

Июльский Пленум ПК КПСС указал на 
необходимость всемерно использовать 
внутризаводские резервы.

0 .ХН1ГМ пз важнейших резервов является  ̂
молррнлзацпя оборудоваштя, позволяющая 
ча1*то без больших капитальных затрат I 
значительно уяучпгать эксплоатационные' 
качсч:тва машин п механизмов.

Па Томском подшипниковом заводе за 
последние годы проделана значительная 
1>абота по модернизации оборудования. 
Это обеспечило увеличение выпуска про
дукции, улучшение ее качесгва.

Практика работы завода показывает, 
что при выборе объектов модернизации 
следует исходить пз запросов самого про
изводства. Если оборудование на заводе 
загружено неравномерно н  имеются «уз
кие места», то модернизация должна в 
первую очередь способствовать пх ликви
дации. При этом следует совершенство
вать, плавным образом, наиболее устарев- 
пше и малопроизводительные станки. В 
с.л'чае. если этого недостаточно, следует 
подумать над тем, чтобы пщдспособить 
станки других типов, мало используемые, 
для выполнения необходимых сроизвод- 
ству операцпн.

Лрп отсутствтд «узких мест» ну'жно 
проводпть, в первую очередь, модерниза
цию, дающую напбольшпй экономический 
эффект, позволяющую в значительной 
мере повысить производительность труда. 
9то наиболее по.тно достигается за  счет 
поБЫшенпя мощности и  быстро.ходности 
((бору.доваппя. Надо учитывать, что созда- 
нпс новых, отвечающих всем трегюваниям 
современней техники конструкций, идет 
пю щ ’ти совершенствования именно этих 
качеств станков.

Значительные результаты дают яеро- 
прнятна, направленные на совращение

вспомогательного времени и на автомати
зацию управления станками. Об этом на
глядно свидетельствуют примеры. При 
установке пневматического зажима вместо 
ручного механического на полированных 
станках тппа ХПС в шлифовальном цехе 
завода производительность труда увели
чилась на 120 процентов, замена ры
чажного зажима пневматическим на внут- 
рпшлифовальных станках в этом же цехе 
повысила производительность труда на 
10— 15 процентов.

Помимо задач повышения производи
тельности, особенно в условиях индиви
дуального и мелкосерийного производства, 
модернизация до.тжна обеспечить наиболее 
полное пспольэование станков и рас
ширение технологического применения 
оборудования. Целесообразность этого 
можно продемонстрировать на примере 
пспользованяя шлифовальных головок на 
продольно - строгательных станках, осу
ществленного в ремонтно - механическом 
цехе. Подъем передней бабки на одном из 
станков в этом цехе позволил расши
рить габарит деталей, обрабатываемых на 
этом станке. Произведенное в инструмев- 
тально^м цехе расширение паспортных 
данных установки токов высокой часто
ты ГЗ-46 ПОЗВ0.7ИЛО производить термо
обработку валов, значительно превосхо
дящих по своим размерам технические 
возможности установки.

Значительный удельный вес в общем 
объеме модернизации составляют работы 
по уттрощенпго обслуживанпя оборудова
ния и увеличению его межремонтных пе
риодов, повышению износоустойчивости 
и надежности действия отдельных меха
низмов а деталей станков, увеличению 
виброустойчивости, усилению слабых 
звеньев. Подобная модернязацня занимает

Л р я б ъ хтя е  
коваба^жеров с ю тл

В Томскую область вз Ставропольского 
края прибыло 55 к(П(байнеров с ком
байнами для оказания помопеи в уборке 
урожая. Стаагюполькзвие камбайлеры буд^т 
юаботать на полях колхозов Ктнгвошеянско- 
го, Молчановокого. Цаикского. Тооюлого и 
Тутанского районов. Большинство прибыв, 
пшд комбайнов —  самоходные.

в  кинолектории 
облпрофсовета

В кинолектории, организованном в клу
бе облпрофсовета для профактива и работ
ников промышленных предприятий, чи
тается цикл лекции о решении! июльско
го Пленума ЦК КПСС.

Прочитаны лекции на темы: «Техниче
ский прогресс промышленности СССР», 
«Внедрение передовых методов организа
ции производства и обеспечение равномер
ной работы предприятия работы по гра
фику» и «Режим экономии —  метод со
циалистического хозяйствования».

Лекции сопровождаются демонстрацией 
технических кинофильмов.

Продукты животноводства 
продают в госзакупки

Перйтовые ко.тхозы Ба1кчя]рсжого района, 
досрочно саосчнтавгаись с государством по 
обязательным постаэкам молова. мяса, яа- 
тутрооплате за (работы .МТС. щюдают np,i- 
дукты животноводства в госзакупки.

Колхозники сельхоза!ртели «Северное 
сияние» про-даля в госзакупки 997 цект- 
нетов молока. 395 центнеров мяса и 301 
килограмм шерсти.

Колхозники колхоза имени Бу.1 енного 
продали государству 314 центнеоов моло
ка и 76 центнеров мяса. 1.339 центнеров 
молока и 299 центнеров мяса щ)одал в 
госзакупки ко.тхоз имени Кирова.

Всего колхозы района продали госутар- 
ству 6.906 центнщ>0|В молока и большое 
количество мяса.

На учебу в г. Сталинград
Группа экскаваторщиков и мотористов 

башенных кранов треста «Томскстрой» 
выехала в г. Сталинград на учебу в учеб
ном комбинате треста «Сталинградстрой». 
Томичи подробно ознакомятся с передовым 
опытом работы сталинградских строите
лей.

Ворошиловградская область. На ме- 
таллургаческом заводе имени Ворошило
ва т1€давно сдана в экоплоатацию новая 
доменная печь, рассчитанная на повы
шенное давлен1®е газа под колошником 
и оборудованная новейшей отеяествон- 
ной аппаратурой с  автоматическим уп
равлением.

На снимке: новая домна.
(Фотохроника ТАСС).

значительное место в практике пред
приятия.

IIoMjfMo крупных усовершенствованпй, 
связанных с конструктивными переделка
ми отдельных деталей и узлов станка, 
изменением его мощносгп, кинематики, 
привода, существенное значение в доле 
улучшения работы оборудования имеет так 
называемая малая .модернизация, не тре
бующая ни серьезной технической подго
товки, ни значительных затрат на ее осу
ществление. Малая модернизация да
ет при массовом ее применении весь
ма серьезные результаты. Сюда отно
сится, прежде всего, перевод приводов 
станков с плоскоременной передачи на 
клиновую. Это даст значительное повыше
ние производительности оборудования, 
резкое сокращение расхода ремней и 
сшивок, сокращение простоев оборудова
ния. За два последние года на заводе пе
реведено на клиновую ременную передачу 
117 единиц оборудования, в том числе 
ряд крупных уникальных машин. По пар
ку токарно^вннторезных станков весьма 
эффективными мероприятиями по малой 
модерошзацин, хорошо заре(комендовавшимн 
себя в инструментальном цехе нашего за
вода, являются установка фиксаторов по
ворота на резцедержателях, лим^в на 
BifHTax поперечных подач и нанесение 
делительных шкал на пинолях задних ба
бок с целью сокращения вспомогательно
го времени при сверлении. Установка 
лпмбов нашла широкое применение в по- 
луавтоматном цехе на токарных многорез- 

I цовььх полуавтоматах.
К малой модернизации следует отнести 

и замену бронзовых втулок подппгаников 
на чугунные и на подшипники качения, 
замену чугунных клиньев к супортаы и 
столам на стальные.

Таким образом, п п и  модернизации обо
рудования весьма разнообразны и охва
тывают собой все вопросы, связанные с 
эксплоатацией и ремонтом станков и 
других видов промышленного оборудова
ния.

Работа по модернизации должна зани
мать впдное место в общем ряду органи- 
задпонио-техиичесвих мероприятий в лю-

С о р евн о ван и е  в честь  X X  с ъ е зд а  КПСС
Внедряется новая 

техника
Развернув ооцяа.тисггаче- 

сков соревнование в адспъ 
XX сгьеада КПСС, коллек
тив завода <Томкабель> бо
рется за дальнейшее усовер
шенствование оборудования, 
внедряет в производство но
вую технику.

В волочильном цехе заво
да «Томкабель» сдана в 
экеллоатацию новая мощная 
волочильная машина. Экс- 
плоатацня этой машины по- 
эватит увеличить вьшуск го
лых кабелей для электропе
редач более, чем на 60 про
центов.

На участке тончайшего во
лочения в этом же цехе ус
танавливаются шесть новых 
машин. При опробовании 
0}ш показали хорошие ре
зультаты. Машины будут 
эисплоатироваться без увели
чения числа рабочих. Работ
ницы будут обшужнвать 
шесть станков вместо четы
рех.

В цехе также устанавли
вается первая на заводе 
плющильная машина. Ее 
внедрение даст возможность 
предприятию расширить вы
пуск фасонной меди для 
трансформаторов и моторов. 
Закончено опробовагше новой 
отжетательной печи. В ней 
будет от/кигаться медная и 
алюмшшегвая проволока, иду
щая в цех об.мотки и эмаль- 
цех.

Новой производительной 
техникой пополняются и дру
гие цехи завода. В кабель
ном цехе находится в про
цессе освоения высокопроиз
водительный агрегат для не
прерывной вулканизации изо
лированной кабельной жилы. 
Здесь же слюнтировано 28  
новых оплеточных станков.

В обмоточном цехе идет 
рекоиструкция ряда машин. 
Они осзнащаются новыми 
приспособлениями, сконст
руированными новаторами 
предприятия.

В эмальцехе установлены 
два новых эмальстанка. С ^ -  
час они осваиваются.

Передовика
соревнования

25 лет трудится на желез
нодорожном транспорте Ва
силий Давыдович Иванюк. 
Сейчас ему 64 года. Работа
ет он слесарем на том
ском вагонном участке. Не
смотря на преклонный воз
раст, Василий Давыдович 
трудится высокопроизводи
тельно. Он ежедневно вы
полняет по полторы нормы в 
смену. Тов. Иванюк уже вы
полнил свою годовую норму 
и сейчас работает в счет 
1956 года. Свой многолетний 
опыт он охотно передает 
друттш рабочим.

В предсъездовские дни 
высокопроизводительно тру
дятся и другие рабочие том
ского вагонного участка. По 
полторы — две нормы в 
день выполняют многие ра
бочие бригады столяров, ко
торой руководит Леонид Сви- 
риденко, бригады маляров 
Анны Якубович, кузнецы 
тт. Теплых. Михайлин, стро
гальщик Гладышев и другие.

☆  ☆

Старший иапшняст ю -  
ровозного депо станции 
Томск-П Сергей Михайлович 
То.машов, включившись в со
циалистическое соревнование 
в честь XX съезда КПСС, в 
июле н августе провел 14  
тяжеловесных поездов, пере
везя сверх плава 7 .450  тонн 
груза.

С начала пятилетки С №  
гей Михайлович провел 133 
тяжеловесных поезда. Он 
перевез сверх плана более 
30 тысяч тонн груза.

За счет вождения тяжело
весных поездов и экономии 
топлива тов. Хомашов сэко- 
нокнл более 60.000 рублей 
государственных средств.

На снимке; С. М, Тома- 
шов — старший машинист 
паровозного депо станции 
Томск-Ц.

Фото Ф. Х1пр1шеа»яа.

Л У Ч Ш А Я  В А Л Ь Ц О В Щ И Ц А
В стороне от вальцов ле

жат коричневые куски кау
чука. Женщина в ое- 
ро.м рабочем комбинезоне 
берет кусок каучука и закла
дывает его между вращаю- 
щнлшся блестящими вальца
ми. Они сразу захваты
вают и с тре<жо.м разшпгают 
упругий каучук, превращают 
его в большой жаттоватый, 
с  неравной поверхностью 
лист. Вальцовщица берет 
банку с  красителями и р ^ -  
номерно посыпает ими кау
чук по длине вальца. Затем 
изменяет зазор между валь
цами, чтобы весь каучук 
равномерно впитал в оебя 
красители. С этой же цатью 
резина режется и переме
шивается.

Каждое движение вальцов- 
-щицы Клавдии Федоровны 
Смоленской продумашю и 
точно. Она хорошо знает ре
жимы обработки для всех 
видов продукции и строго их 
соблюдает. Товарищи по ра
бот© и инженерно-техниче
ские работники цеха от- 
зьгоаются о Смоленской, 
как о передовой работ
нице, новаторе, постоянно 
ищуще.м новых путей повы
шения производительности 
труда и улучшения качества 
продукции.

Несколько лег тому назад 
Смоленская первой на своам 
участке перешла па работу 
на грех станках. Это позво
лило ей резко повьгсить про
изводительность труда. Но 
вальцовщица не удовлетво
рилась этими успеха-ми. Как 
и весь коллектив участка 
вальцовки, ее волновал во
прос о качество продукции. 
Один из видов резины, вы
пускаемой на участке, часто 

■ получался пузырчатым, со
держал посторонние приме
си. Смоленская, работаю
щий на ее вальцах в другую 
смену Мельничук и другие 
члены коллектива с по
мощью инженерно-техниче
ских работников решили до
биться снижения брака. На 
участке были сделаны оби
тые жестью стеллажи для 
каучука, вальцовщики тща
тельно стали сладить за чи
стотой рабочего места и рук. 
Посторонних примесей в ре- 
этге стало значительно мень
ше. А когда нaчaJШ регули
ровать температзфу вальцов, 
применять их охлаждение, 
тогда почти совсем исчезла 
пузырчатость резины. Про
цент брака резко снггаился.

Эти успехи еще более 
сплотили колл^ггив участка. 
Когда на заводе резиновой

обуви состоялся партийяо- 
хозяйстве(няый актив, обсу- 
дггвший решение июльского 
Пленума ЦК КПСС и наме
тивший пути для решения 
задач, поставленных Плену- 
.мом, инженерно-технические 
работники и рабочие цеха 
Кч 10 подняли ряд важных 
вопросов. Они указали на 
то. что в работе мешагот 
простои моторов из-за отсут
ствия электроэнергии. Отме
тили и несвоевременную 
подачу красителей, и то, что 
каучук нередко бывает сы
рой.

Сейчас ьшогие из этих не
достатков ляквидггрованы.

Поате актива на участке и 
в цехе с  новой силой разго
релось соревнование между 
смена.ми. На большом листе, 
вывешенном в цехе, записы
ваются производственные по
казатели рабочих. По участ
ку вальцовки на первом ме
сте идет К. Ф. Смоленская. 
Ее выработка в среднем со
ставляет 270 процентов. 
Опыт работы Клавдии Федо
ровны распространяется на 
участке. В специальном аль
боме рассказываетея о ее ме
тодах труда, на фотографиях 
показано, как производит 
вальцовщица различные опе
рации. Смоленская обучила 
своей профеошга нескольких 
человек. Ее бывшие ученики 
Осипов, Латошкин и друше 
салш стали хорошими произ- 
Бодственникалш. Нередко со
ветуются с  опытной вальцов
щицей и инженерно-техниче
ские работники.

Смоленская не останавли
вается на достигнутом, про
должает учиться. Летом она 
занималась на курсах техлтн- 
нимума, с  интересом слуша
ла лекции, читала техниче
скую литературу. У нее воз
никло желание лучше изу
чить механизм, на котором 
она работает, глубже разоб
раться в технологическом 
процессе1

Механизируются 
трудоемкие работы

На томском шпалопропи
точном заводе в последнее 
Bpe.'itH значительно вырос 
уровеяь механизация тру* 
доесиких работ. Введеиы в 
эксплоатацию леоггочны© 
транспортеры на рейде, мощ
ная механизнров^ная брев
нотаска, грузоподъшыые 
краны.

Благодаря мегхаяизацни 
трудоемких работ толтский 
шпалопрошеточный завод на 
4 месяца раньше срока вы
полнил пятилетний план по 
всем пронэводсгвекным по- 
казатадям. Только в этом 
году дано государству сверх
плановых накоплений около 
патутора миллионов рублей.

На трудовой вахте

— Я решила достать тех
ническую литературу н изу
чать ее. — говорит вальцов
щица, — не смогу р а з ^  
раться в каком-либо вопросе 
самостоятельно — обращусь 
за помощью к штженерам. 
Учеба поможет мне работать 
еще лучше.

Как и весь коллекпгв уча
стка, ва-тьцовщица Смолен
ская готовится встретить XX 
съезд партии новыми успе- 
халш в труде.

И. СИНЯЕВА.

Члены томской артеш  
<Профинтерн», встав на тру
довую вахту в честь XX 
съезда КПСС, о каждым 
днем увеьтичивают вьшуск 
продукции. Августовский 
план артещ>ю выполнен на 
114 процеятов.

Впереди здесь идут брига
ды тов. Ивановой (прянич
ный цех), тов. Янчука (кара
мельный цех), тов. Баранни
кова (конфетный цех).

В артели ведется меосаля- 
оация производства. На днях 
будет установлено несколько 
новых машин, благодаря ко
торым значительно увеличит- 
оя выпуск продукции. На
пример, установка ротащюн- 
ной машины даст возмож^ 
носгь выпускать в день 700  
килограммов сахарного пе
ченья.

Производство артели 
расширяется

РСоллектив томской гфтеля 
«Победа» к 1 сентября вы
пустил па полмнллиона руб
лей изделий сверх восьми
месячной программы. Сейчас 
он трудится в счет октября.

Чтобы полнев удовлетво
рять запросы населвгшя, ар
тель < Победа» расширяет 
производство, осваивает но
вые виды пищевых изделий.
В этом году освоен выпуск 
гофрированной лапши. Ее 
уже вьшущевю 50 тонн. 
Впервые освоено производ
ство натурального уксуса. 
Идет подготовка к изготов
лению овощных марягаадов. ^

В макаронном цехе уста- 
новлета новая механическая 
сушилка беспрерьганого дей
ствия «ВИС-2». На ней бу
дет просушиваться 7 —8 
тонн макаронных изделий в 
сутки. С пуском сушилки в 
строй артель намного увели
чит выпуск продукции.

В артели начато строи
тельство второй очереди ма
каронного цеха. Пуск в экс
плоатацию этого цеха позво
лит увадичить выпуск про
дукции в 2,5 раза.

В эти дни в цехах артели 
«Победа» широко разверну
лось социалистическое сорев
нование в честь XX съезда  
КПСС. Члены артели реши
ли выполнить годовой про
изводственный план досроч
но — к 38-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции.

бон цехе, оргатгически входить в состав 
тех основных вопросов, разрешением кото
рых занимаются как инженеряо-техниче- 
ские работники, так и весь коллектив це
ха или предприятия в целом.

«Секрет» многих успехов, достигнутых 
производственниками, нередко кроется 
именно в модернизации оборудования, 
удачзю и своевременно проведенной. 
Дримеры этого можно найти в любом це
хе завода.

В кузнечном цехе за последние два года 
по опыту Московского П0.ШИПНИК0В0Г0 за
вода проведена крупная модернизация 
почти всех ковочных машин. Сейчас 
модернизируются еще две. (Серьезным кон
структивным изменениям подверглись все 
основные узлы машин. В прошлом году 
на ковочных машинах была введена при
нудительная смазка всех трущихся дета
лей, что резко повысило сроки их служ
бы и сократило простоя оборудования. 
9ти мероприятия и другие позволили це
ху добиться увеличения съёма поковок 
с машины на 35 процентов.

В автоматном цехе по предложению 
механика тов. Псаева и инженера тов. 
Мостгаа проведена большая модернизация 
восьми мнотопшиндельных автоматов. Бы
ла изменена конструкция муфт подачи 
металла, изменена К1шематика станка и 
введена циркуляционная смазка вместо 
капельной. Были также иодерниэттрованы 
два автомата вшгуска киевского завода, 
ранее не работавшие лз-за ряда конструк
тивных недостатков. В настоящее время 
проводится крупная работа по модерниза
ции шести автоматов устаревших кон
струкций. Шпиндели переводятся с под- 
шнпЕнков скольжения на подшипники 
качения, проводится ряд KOeCTp̂ TiTHBHblX 
изменений механизмов зажима, подач и 
привода. Проведение этих работ явилось 
важным условием, позволившим цеху 
выйти из отстающих, каким он был 
несколько лет назад, в передовые.

В шариковом цехе по инициативе ра
ботников тт. Васина и Цветкова и конст

руктора отдела главного механика тов. 
Кудоярова проведена модерни:тция пресса 
для штамповки заклепок, давшая годовую 
экономию около 10.000 рублей.

Крупная модернизация проведена в 
ш.тпфовальном цехе при активном участии 
механика тов. Железнякова, бригадира 
слесарей тов. Бельского и помощника ме
ханика тов. Накоренок.

В ремонтно-механическом цехе, по 
предложению слесаря тов. Плпшкина, на 
одном из токарных станков скорости бы
ли увеличены вдвое. Бездействовавший 
токарно-винторезный станов по'Вышел- 
ной точности после модернизации был 
введен в строй. В этом же цехе крутгную 
модернизацию, евязалную с реконструк
цией ряда узлов, проходят еще токарно- 
винторезный и карусельный станки.

За последний год в инструментальном 
цехе усовершенствовано несколько токар
ных станков, свер.тильный, заточной и 
до.тбежяый. Это позволило повысить ре
жим работы на у1»занных станках, упро
стить пх обслуживание и ремонт.

Коллектив завода наметил на четвер
тый квартал текущего года и на 1956 
год .модернизацию 286 станков с общими 
затратами в 500 тысяч рублей. При раз
работке плана модернизации особое вни
мание было обращено на узкие места про
изводства, которыми в настоящее время 
являются шариковый и кузнечный цехи. 
В шариковом цехе намечено провести 
модернизацию 46 станков. У некоторых 
станков будет увеличена мощность и бы
строходность.

В связи с тем, что производственная 
програ>гма возрастет, а резервное обору
дование отсутствует, модернизация стан
ков в шариковом цехе является главным 
и основным средством повышения произ
водительности. По предварительным под
счетам она до.тжна обеатечнть увеличение 
выпуска продукции не менее, чем на 20 
процентов.

Успешная работа по модернизации обо
рудования немыслима без активного уча
стия £ ней коллектива рационализаторов

1

’и изобретателей предприятия. Творчество 
новаторов, сила которого состоит в 
тесной связи с практикой, в глубоком 
знании своего дела, постоянно подсказы
вает все новые и новые решения произ
водственных задач, находит для них бо- ^  
лее простые и удачные ответы. Большин- ^  
ство вышеперечисленных работ, проводи
мых по модернизации, вьшо.тнено по 
предложешиям рабочих-новаторов.

Ярким примером может служить, осу
ществленная модернизация устаревшего и 
бездействовавшего внутритлифовального 
станка, выполненная слесарем инстру
ментального цеха тов. Томилиным. Он пе
ревел станок с механического привода на 
гидрав.тический. В результате производи
тельность станка yBe.Tirai.iacb более чем 
втрое, у.'П'чшплась чистота обработки. 
Услпвпо-годова я экономия составила 
80.000 рублей.

Однако не всегда предложения рациона
лизаторов нахо,тят должный отзыв и под
держку со стороны администрации и ин
женерно-технических работников цехов.
Тов. Томллин предложил модернизировать 
другой ваутришлифовальный станок: 
установить на нем второй шпиндель 
круга для шлифования длинных цилин
дрических деталей с двух сторон без 
переустановки. Эта модернизация не была 
осуществлена, хотя могла бы дать значи
тельные результаты в повышении точно
сти II производительности станка.

В ремонтно-.механпческом цехе задер
живается изготовление рихтовочного при
способления к многопгаиядельному прессу 
для сепараторного цеха.

Дальнейшему развитию работ цо мо
дернизации оборудования мешают серьез-4 
ные препятствия и недостатки, уетране-* 
нпе которых могло бы дать значительные 
результаты. Основным из них является 
ограниченность и несвоевременность ряда 
проводимых работ по модериизацип. Такие 
станки, как многошпиндельные полуавто
маты марки «Шютте», на заводе работают 
настолько плохо, что возникает вопрос о 
необходимости их списания. В то же вре-
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У'ищиеся Ш курса Томского сельскоховяйствсиного техникума тгоохолят 
производственную практику. Они работают на колхозных полях области, закреп
ляя теоротичеасие и накопляя практические знания.

П1 -курса оельскохозяйствеиного техникума А. Козлов 
и А. Майоров с техником-землеустрошелсм облоельхозуправлеошя И Жолина- 
сом за работой.

Письма в редакцию
Хороший
работник
В поселие «Понщшпуный» Ергайсклго 

леспроааоза (Кршмшеинский район) есть 
малаэин Л*! 13. Завеаует им Е. Д. Белова. 
Она пользуется уважением жителей посел. 
ка. Вежливо относясь к  поаупателям, она 
помогает им выбирать товары. В помеще
нии магазина чисто, соцоржитея оно в без- 
■улуризмсшшм порядке.

Тш. Белова всегда заботится о расшя- 
penim acooflmiMOHTa товаров, постоянно 
изучает спрос покупателей.

Плал товарооборота магазин Хг 13 
обычно 1ВД>0В1>гаолняет. Тов. Белова взяла 
обязательство вьтолнить годовой план то. 
вафооборота к 38-й годовщине Великой Ок
тябрьской революции. Работа Е. Д. Бело
вой высоко оценена —  она награждена 
почетной гралютой главно-го учиравлення 
рабочего снабжения Министерства лесной 
£ бумажной промышленности (ХХР.

В. ЛУКАШ ЕНОК.

Радушный
прием
в  конце июня я поехал с семьей на по

стоянную работу в колхоз имели 1Салпш1- 
на. Чаинского района. Кроме нас. в колхоз 
приехали еще б семей.

Нас встретили в колхозе очень хо
рошо. Мы получили но 200 —  300 
килограммов хлеба, по 500 килопраммов 
ка«)тофеля. В счет трудодней получаем мя
со, масло, мед. Правление колхоза выдели
ло нал( по 15 —  30 о(яов земли, заса- 
Я 01ШОЙ картофелем.

Для всех нас, прибывших па работу в 
колхоз, построены дома. Во дворах наших 
усадеб —  KOipoBiJ, овипьи. домашняя птн. 
да. Дома строили на участках, которые 
мы выбрали самл.

После оформления переселенческих би. 
летое мы пату'питн денежные ссуды для 
постройки собственных домов.

Правление ко,тхоза, еас ггредсодатвль 
тов. Смирнов относятся к нам чутко и 
отзывчиво.

Нас очень об|ра.товала душевная встре
ча. Мы постарас-мся ответить на заботу о 
нас активным “̂частием в подъеме обще
ственного хозяйства колхоза.

А. ПЕТРОВ.

Комиссионная торговля 
организована 

неудовлетворительно
В объеме TOBaipooeopora области торгов

ля сельхозпродуктами на комиссионных 
началах составляет всего 0.2 процента. 
Эта цифра свидетельствует о серьезном от
ставании койгаосиоиной торго(вли.

В г. Томске, на1пр1имею, всего 5 магази- 
IPOB торгуют на ко1миссио1шых началах. 
Ассортимент овощей в них бедел. Можно 
KiniiTb лук, морковь, свеклу и капусту.

Чем это объяснить?
йи  гофкоопторг, ни saroryiLpaMeHne обл

потребсоюза достаточного внимания комис
сионной торговле не уделяют, пустили это 
дело на самотек. По их мнению, организа. 
ПИЯ кскмиссионной торговли —  дело беспо. 
койное и не особонно важное.

Плохо организует комиссионную торгов. 
ЛЮ и горкооптсирг. Работники горкоопторга 
не проводят разъяснительную работу в 
колхозах о выгодах сдачи нро-Д'лстО'В на 
комиосию. не имеют живой связи с кол
хозниками. Количество колхозов, с кото
рыми заключены договоры о приеме сель
хозпродуктов для продажи на комиссион
ных началах, крайне незначительно.

Горкоопторг не подготовился должным 
образом к приему сельхозпродуктов. Склад, 
скях помещений не хватает. Помещения 
магазинов тесны и для торговли сельхоз
продуктами мало приспособлены. Так, в 
магазине Кг 5 (заведующая тов. Мутовки
на) лук свален в кучу, помещения для 
хранения продуктов нет, п они быстро те
ряют СЕСжесть.

Молоко па комиссию сдает только кол
хоз «Яны-Турмыш», Тоокжо'го района. А 
ведь могли бы поставлять молочко и другие 
колхозы.

Сдать на комиссию излишки мяса со
гласны многие колхозы. По горкоопторг 
сткг»зыва€тся его принимать: негде хра
нить. Долгое время идут разговоры о 
приобретении холодильных установок, но 
дело не двягается.

Все это м-ешает развертыванию комис. 
cHOtHHOu торговли.

А. БОРОДИЧ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
.Когда труд плохо

Под таким заголовком в номере газеты 
сЕрасиос Знамя» от 5 августа б ь ш  опуб, 
лнкована статья, в которой критиковалась 
плохая работа Алеясандровского рыбозаво
да и негодный стиль руководства преа- 
щшятвем.

организован"
Как сообщил в редакцию секретарь 

Александровского райкома КПСС тов. Пу
пов. дирежтор завода Гудков, главный пн- 
жешер Короле® и технолог Пашкин сня
ты р. занимаемых должностей. Сейчас на
мечены конкретные мероприятия, направ
ленные на улучшение работы завода.

жя на Куйбьтаевском тюдшипниковом за
воде эти станки успешно модернпшгрова- 
ны и показывают хорошие эксплоатапн- 
онные качества. Подобное положенне яв
ляется прямым следствием того, что на 
заводе еще не организовано изучение и 
распространение передового опыта, внед
рение достижений передовых предприя
тий.

Нередко на заводе по отдельным вопро
сам отсутствует даже техническая 
информация. Это приводит к то.му, 
что наши работники иногда нерациональ
но расходуют свое время на решение воп
росов, уже давно решенных другц.ми.

В снетеме «Главподш}ганика» вопросы 
модернизации оборудования отданы на 
откуп заводам, налаженной технической 
информации между огдельншпт предприя
тиями нет. Какое бы то ни было центра
лизованное плаяпрованпе по проведению 
модернизации отсутствует. Дслесообраз- 
ность же такого планирования, а также 
разработки рекомендаций по механизации 
отдельных типов и моделей станков оче
видны.

Немалую пользу могло бы дать изуче
ние передового опыта модернизации на 
томских заводах. Этот вопрос поднимался 
на совещании конструкторов и техноло
гов города. Наш завод мог бы много пе
редать ново'го по модернизацип унлвер- 
сальных станков, автоматов п полуавто
матов. Очевидно, неменьпгую пользу 
коллектив предприятия мог бы получить, 
изучая опыт соседних заводов.

Одной из причин, тормозящих широкое 
развитие модернизации оборудованпя. яв
ляется отсутствие на заводе как в отде
ле главного механика, так и в цехах 
конструкторов, специально занимающихся 
этими вопросами. Конструктора отделов п 
цехов загружены текущей работой. Это 
приводит к тому, что некоторые ценные 
предложения, направленные на со-вер- 
шенствование j>бopyдoвaнпя, ше>ржпва- 
ются во время разработки чертежей по 
нескольку лет. Чертежп на модернизацию 
одного из -автоматов разрабатывалась 
около года, а чертежи к варус(^ьаому 
станку —  около 3-х лет.

Не имея возможности сюоенременно по
лучить чертежи, цеховые работники в ря
де случаев вынуждены проводить модер
низацию без в(?якой технической докумен- 
тащга, что часто приводит к  дополни
тельным переделкам и изменениям дета
лей и ш о в . а стало быть, и к излл’пним 
затратам и задержкам, именно так прохо
дила модернизация 132-тоиного пресса в 
кузнечном цехе, заточного странна в ин
струментальном цехе п т. д.

Для того, чтобы успеппго решать зада
чи, поставленные июльским Пленумом 
ЦК КПСС, нужно устранить эти недостат
ки.

Помимо модернизацип метал.торежущпх 
станков п кш ^тао-прессовых машин 
Сч.1 едует продумать возможные целесообраз
ные переделки термического, энергетиче
ского, литейного н  другого имеющегося 
на заводе оборудования. Здесь важную 
роль должны сыграть отделы главного 
энергетика и главного металлурга завода. 
Ряд работ в этом направлении уже про
веден пли намечен к  проведению, но 
объем их совершенно недостаточен.

В отделе главного механика следует за
вести хотя бы самый простой по форме 
документальный учет проводимых в цехах 
завода переделок оборудования, фиксируя 
их содержание, произведенные затраты н 
по.тученный эффект.

Готовясь достойно встретить XX съезд 
КПСС, коллектив наптего завода в настоя
щее время успешно борется за дальней
шее совершенствование производства под
шипнике®. В этой большой л ответствен
ной работе немалую роль должны сы
грать мероприятия по модернизации обо
рудования, в которых заложены огромные 
возможности роста производительности 
труда п снижения себестоимости продук
ции. Задача коллектива завода —  эти воз. 
можиости использовать в полной мере.

Н. АНШЕЛИЕВИЧ, 
главный инженер инструментального 

цеха подшипникового завода.
И. БОРИСЕНКО, 

главный механик подшипникового 
завода.

Не ослаблять борьбу за повышение
надоев молока

(Из onbima padombi ^животноводов Чаинского района)
☆  ☆ ,

За три тысячи килограммов 
молока на корову

Осенью прошлого года я в числе нно- 
гнх доярок колхозов зоны Чаинской МТС 
была на совещании доярок, которое про
водилось в  колхозе имени Хрущева. Мы 
п<^ывали на ферме, где работает передо
вая доярка области тов. Акулова. Она по
делилась с нами опытом, показала, в ка
ких условиях работает.

Стараиием, ;шбовью к делу добивается 
успеха в работе тов. Акулова —  такой 
вывод мы сделали из беседы со знатной 
дояркой.

А разве нельзя увеличить надой молока 
от наших коров? —  спросила я себя тог
да. Можно, только нужно больше прояв
лять требовательности в правлению кол
хоза по обеспечению коров кормами, а 
главное —  самой лучше ухаживать за 
животными.

Когда я выступила на совещании и 
заявила, что хочу соревноваться за высо
кие надоп молока и беру обязательство 
надоить по своей группе коров не менее 
двух тысяч килограммов молока от каж
дой, то кое-кто этому не поверил. Да оно 
и понятно. Трудно было поверить, чтобы 
в колхозе, где еще недавно надаивали от 
коровы по 500— 600 килограммов моло
ка в год, можно так резко поднять удои.

Раньше на нашей ферме не было по
рядка. Правление артели на животновод
ство обращало мало внимания. Бывало, 
спрашивают у животновода, нет ли паде
жа скота, а сколько молока дают коро- 

—  интересуются мало. Коров держали, 
а вм'осто молока рассчитывались е госу
дарством то хлебом, то различными про
дуктами животноводства. Кормили воров 
кое-как. Соломы зимой и то давали не 
вволю. А если сена привезут, то коровам 
давали что похуже. Бывший председатель 
колхоза тов. Влалыяин. бывало, скажет:

—  На коровах не пахать. Не до жи
ру —  были бы живы.

В марте пропглото года в руководству 
нашей артели пришел опытный, энергич
ный и грамотный председатель тов. Ко- 
нонгин. Дела у пас пошли по-иному. 
Коров стали лучше пасти, организо
вали подкормку сначала клевером, а 
потом овсом. Летом правление артели 
значительно лучше прежних лет органи
зовало заготовку кормов. Большое внима
ние было уделено закладке сллоса. Звал, 
что с кормами у нас теперь дела обстоят 
лучше, я и решилась взять на с ^ я  такие 
обязательства.

За дело я принялась сразу же. Прежде 
всетс, старалась сделать все, чтобы ко
ровы полностью поедали даваемый им 
корм. Кормозапарников на ферме нет. 
Прежде чем дать коровам солому, я ее 
смачивала ropn^ien соленой водой или бол, 
т^тнкой, либо посыпала овсяной мукой. 
Такой корм коровы поедали весь.

Помнила совет, который нам давала 
тов. Акулова, —  строго соблюдать распо- 
РЯ.ДОК дня, организовать четырехкратную 
дойку коров первые месяцы после отела 
при обязательном массировании вымени 
до и после дойки.

Раньше массаж вымени мы не практи
ковали, считали это нестоящим делом. А 
оказалось, что это не так. При массаже 
вымени коровы стали лучше «пускать мо
локо. А додаивание после второго масси
рования тоже не лишняя трата време
ни —  получаешь самое жирное молоко. 
По моей группе коров жирность молока 
выше, чем у других доярок. Процент жи
ра составляет, как правило, 4,4.

Все это незамед.тптельно сказалось на 
повышении удоев каждой коровы. Напри

мер, корова Белянка в iiponmre годы в 
лучшее время лактации давала самое 
большее 8 килограммов молока. А теперь 
я ее раздоила до 18 килограммов. Илп 
веять Шутншгу. Ее мне дали в группу 
в прошлом году после второго теленка. 
Она давала самое большее 9 кнлоп>аммов 
молока. Нынче после отела я ее стала раз
даивать, и  она повысила удой до 17— 18 
килограммов. Сейчас она дает по 14— 15 
килограммов, хотя скоро ее буду запу
скать.

На пастбища коров мы вывели в хоро
шей упитанности. Весной кормов, особен
но силоса, было достаточно. Пасти коров 
начали, когда хорошо подросла озимая 
рожь, использовали ее на подкормку. Это 
дало возможность повысить удой с пер
вых же дней пастьбы. Потом, когда под
росла трава, стали пасти коров на естест
венных пастбищах. Но одновременно дава
ли немного концентратов, а также под
кармливали коров зеленкой из озимой 
ржи.

Подкормка коров была организована все 
лето. После ржи использовали клевер, по
том овес, позднее стали скашивать куку- 
р^иу. Должна сказать, что самые высо
кие удои получали в то время, когда под
кармливали коров кукурузой.

Организация правильной пастьбы, улуч. 
шение ухода за коровами обеспечили рез
кое повышение их продуктивности. Свое 
обязательство я выполнила в началу ию
ля. а к 1 сентября надоила в среднем от 
каждой коровы по 2.686 килограммов мо
лока.

Теперь я решила бороться за то, что
бы до 1 октября на каждую корову на
доить не менее 3 тысяч килограммов мо
лока. Уверена, что вьшолню и это обяза
тельство.

Надои молока увеличились по ферме 
очень резко. За мной, что называется, 
идет по пятам секретарь комсомольской 
организации доярка .Тиля Еамашева —  
она надоила больше, чем но 2.000 кило- 
rpasnioB молока, а Анна Сергеева —  око
ло 2.000 килограммов. Мы все стремимся 
к тo^fy, чтобы нынче довести средний на
дой молока по ферме не менее чем до 
2.200 килограммоф на каждую корову. 
Это значит, что по сравнению с прошлым 
годом мы увеличим продуктивность воров 
в 2 раза.

Результаты работы в этом году говорят 
о том, что у нас имеется много неисполь
зованных резервов для дальнейшего по
вышения продуктивности коров. Прежде 
всего надо быстрее закончить начатое 
строительство типового коровника. Тогда 
можно будет механизировать все трудоем
кие работы на фер.ме. Нет надобности го
ворить о том, какое это большое значение 
имеет для роста надоев молока. Кроме то
го, нам обязательно надо поставить кормо
запарники. Хотя нынче у нас и больше 
силоса, но солома все же будет занимать 
значительное место в рационе. Нужно хо
рошо готовить ее к скармливанию.

Не менее важным вопросом, над кото
рым должны работать все мы, это улуч
шение стада за счет отбора телок от луч
ших коров и покупки племенных. Коровы 
в нашем колхозе куда мельче, чем в кол
хозе имени Хрущева.

Если мы приведем в действие все ре
зервы, я  уверена, что через год —  два 
сможем надаивать по 3— 4 тысячи ки.ю- 
граммов молока от каждой коровы.

Г. КАМАШ ЕВА. 
доярка колхоза «Заря», 

Чаинского района.

☆  ☆

Неиспользованные резервы
Два года тому назад наш колхоз полу

чал мацой от каждой коровы несмногям бо. 
лее тььсячц KHXoipaiMMo® молока в год. А 
нынче мы за 11 месяцев надоили почти 
по хве тысячи шлограымо® на каждую 
корову.

Увеличение надоя молока стало возмож
ным потому, что правление артели теперь 
больше уделяет вилманля повышению 
продуктивности животноводства, обеспече
нию его в достатке кормами, особенно 
сочнымл. А зимой, как известно, без соч
ных кормов невозможно добиться высоких 
надоев молока.

В прошлом году, как только лереве.ти 
коров на зимнее содержание, сразу же 
стали скармливать им силос, которого на 
каждую корову получали по 20 кило
граммов, а, примерно, с  середины февра
ля —  по 30 килограммов в сутки. Кор
мили коров силосом до 15 мая. Нынешней 
зимой в рационе коров появилась овсяная 
мука, чеач) не было в прошлые год1л.

Удои по сравнению с зимними месяца
ми весной не снизились. Коров на паст
бище выгнали, когда появилась трава, 
кроме того, сразу же начали подкармли
вать их озимой рожью, посеянной осенью 
на зеленку. Когда рожь для подкормки 
не годилась, стали косить я  давать коро
вам клевер. Чтобы обеспечить коров зе
леной подкормкой в течение всего лета и 
осени, правление артели посеяло овес и 
кукурузу в разные сроки. После клевера 
стали косить для коров овес, лотом куку
рузу. Теперь скармливаем стаду слова 
овес, посеянный в более п оздн о  срок. 
Считаем, что, планомерно организованная, 
подкормка коров зеленкой во время паст
бищного периода сыграла большую роль в 
столь резком увеличении надоев молока.

Следует сказать, что в организации лет
него содержания скота у нас очень мпотс 
недостатков. На первый взгляд, отдельные 
из них кажутся незначительными. Ну 
что, кажется, особенного, если зеленую 
подкормку мы кладем не каждой корове 
отдельно, а раскладываем небольшими 
кучками для нескольких коров сразу? На 
самом деле, это не мелочь. Во-первых, ко
ровы много корма втаптывают, портят, 
во-вторых, коровы посильнее не дают 
поесть как следует более слабым коровам.

Происходит это потому, что у нас нс 
построен летний лагерь. Без него на бу
дущее лето никак :тальзя обходиться. 
Плохо то, что не была организована ноч
ная пастьба —  у нас мало вьгааоов. На 
ночь коров обычно загоняем во двор, даем

ИЯ зеленую подкормку и концентраты. 
Но пользы от подкормки воров концентрат 
тамл получаем немного и только потому, 
что их некуда сьшать. Кормушки во дво
ре такие, что в них можно положить 
только траву, а мука или овес просыпа
ются в щели.

Очень много молока недополучили в на
чале стойлового периода. Коров на водо
пой гоняли на речку. Они там как сле
дует не напивались. Только в январе ор
ганизовали подвозку воды на ферму. Это 
сразу сказалось на удоях. Если в  декабре 
на ^ р м е  надаивалось 7.502 килограмма, 
то в январе —  12.965 килограммов. У 
многих дояров коровы стали давать моло
ка в два раза больше, чем они давали, 
когда шжхи животных из проруби.

Но подвозка воды па ферму —  это то
же не выход из положения. Правление 
артели и дирекция Коло.минсвой МТС дол
жны разрешить вопрос бесперебойного 
снабд&ения водой пашей фермы, располо
женной в деревне Столбовое. Это серьез
ный резерв увеличения надоя молока, ж 
его надо использовать в  полную меру.

За последние годы в колхозе стали 
больше заниматься улучшением породно
сти стада за счет отбора и воспитапня 
телок от наиболее продуктивных коров» 
Эти телки стоят на усиленном вормлешгн. 
Результаты получаются хорошие. Напри
мер, первотелки Лимона, Волна, Лю
бимая дают но 10 и более килограммов 
молока. Нынче зимой на усиленном корм
лении у нас стояло 22 телки. Росли я 
развивались они хорошо, сейчас они —  в 
общем стаде. Но желательно, чтобы энной 
их выделили в особую группу и  содержат 
ли отдельно от молодняка.

Если правление артели стало больпп! 
внимания уделять созданию кормовой ба
зы, то еще очень оно мало заботится о 
том, чтобы создать условия для приготов
ления кормов к скармливанию. Солому 
мы не запариваем, потому что нет кормо
запарника. Нет н  других машин для пр№ 
готовления кормов.

Нынешний год показал, что наши коро
вы при хорошем кормлении и уходе за 
ними могут давать много молока. Если 
при всех тех недостатках, которые были 
у нас в организация зимовки и летнего 
содержания, мы надоили к 1 сентября но 
2.313— 2.206 килограммов молока, то а 
созданием лучших условий мы в будущем 
году надоим по 3 тысячи килограммов ш ь 
лока на корову.

Л. КИРЕСААР, Д. МОВЧАН, 
доярки колхоза имени Крупской,

За право участия на ВСХВ
В гарошлом году, когда я пришла рабо

тать на форму дояркой, за мной закрепили 
группу нетелей. Прецоецатель fwдIoзг е /а - 
эал мне:

—  Нетели хорошие, ухаживай ча ними 
получше, добрые коровы будут...

Я стала готовить нетелей к отелу. Уз
нала у заведующ€!ГО формой, когда каждая 
из них должна телиться. За два месяца до 
отела стала делать массаж выменд. Доби
лась. чтобы корма выделялись хорошие. 
Перед отелом стала больше окармливать 
конпентратов.

После отела особое* внимание обращала 
на массаж вымени. Для раздоя первоте
лок он особенно важен. Сразу жз после 
отела поставила коров на раздой. Резуль
таты хорошие. Напрпмор. корова Квинта 
после отела давяди 8 —  9 килогоа.ммоь 
молока, а когда стала ее раздаивать, она 
прибавила молока до 13 килограммов.

Приучить некоторых первотелок к дой
ке нелегко. В таких случаях я особенно

I ласково обращаюсь с коровами. Корова по' 
кличке Береза 0(казалась «с ха;рактером», 
никак не давалась доит1)Ся. П|риходилось 
доить ее на тщшвяэи. со спутатшымн но
гами. U только, когда я стала давать ем 
перед дойкой круто поооледшый кусок хм„ 
ба. 01на стала стоять cnoiRofiHo.

За мной закреплено 14 коров, все пер
вотелки. но но нацоям молока не уступа
ют другим корорам. За 11 месяце® теку.- 
щего года я надоила по 2.228 килограм
мов молока от каждой. Пасть коров сейчас 
готовлю к запуску. Хочу к 1 октября 
надоить не менее 2.400— 2.500 кило
граммов молока от каждой коровы,

А на будущий го'.д д -̂маю надоить от ко. 
iPOB своей группы не менее чем но 3.000 
килограммов зголока. Все условия для это
го есть. Нряложу вое силы, чтобы завое, 
вать право участия на Всесоюзной сель- 
скоховяйственной выставке.

3. КЕРСЕЛИС. 
доярка колхоза имени Жданова.

Главное— создать прочную кормовую базу
в  1953 голу наш колхоз по.тучил от 

каждой коровы в среднем по 900 кпло- 
гра.чмов молока. Главная причина низкой 
продуктивности коров —  плохая кормовая 
база. Естественных покосов у нас немно
го. Урожаи трав «а них низкие. Ежегодно 
приходилось за сотню километров ездить 
в Ко.тпашевский район, заготавливать се
но. а на зиму туда угонять скот. Понятно, 
при таких условиях трудно повысить про
дуктивность животново'дства.

Для того, чтобы укрепить кормовую ба
зу, осенью 1953 года мы распахали более 
100 гектаров малопродуктивных л^тов. а 
весной 1954 года посеяли на них одно
летние травы на сено. Посев овса с горо
хом в первый же год дал нам по 50 цент
неров сухого сена с гектара. Это позво
лило 8аготов,1 ять большое количество 
прекрасного сена и отказаться от за
готовки кормов в Еолпашевском районе.

Летом прошлого года колхозники реши
ли заготовить такое количество силоса, 
чтобы выдавать его ежедневно по 15— 20 
килограммов каждой корове. II эту за
дачу мы решили. Силоса заготовили очень 
много, и начали кормить им коров с пер
вого дня зимовки.

Зимний рацион кормления коров был 
разнообразным. Кроме 5 килограммов кле
вера или овсяно-горохового сена, каждая 
корова получала в день еще по 3 кило
грамма яровой соломы, 1— 2 килограмма 
концентратов.

Резко ул1’чпгнлось содержание дойного 
стада. Коров содержим в новом помеще
нии. Если ранее их гоня.ти поить на про
рубь, то теперь поим во дворе. Здесь уста
новлен моторчик, он качает воду по тру
бам в большой чан, установленный во 
дворе.

Укрепление кормовой базы дало воз
можность организовать раздой коров. В 
ноябре прошлого года 10 коров поставили 
на раздои. Отдельные из них, дававшие 
по 10 килограммов, стали давать до 20 
килограммов молока в сутки.

Все это не замедлило сказаться на по
вышении надоев молока. Если за 4 меся
ца —  октябрь —  ноябрь —  декабрь —  
янвафь 1953 —  54 годов мы надои.ти 
по колхозу 204 килограмма молока на ко
рову, то за это же время 1954— 55 годов 
надой <юставил 625 килограммов.

При хорошей обеспеченности кормами 
мы сумели избежать резкого снижения на
доев молока в апреле и мае. Раньше в эти 
месяцы корма обычно были на ис.ходе, и 
продуктивность воров резко падала. В 
1953 году в апреле от каждой коровы 
было надоено по 30 килограммов молока, 
в 1954 году —  99. а нынче —  178.

На пастбище коровы вышли в хорошей 
^тштаняости, а это очень важно для по
вышения их продуктивности в летнее 
время. Для подкормки в первые дни 
пастьбы использовали силос и озимую 
рожь, посеянную на зеленку осенью про
шлого года. Скот находится в лагерях. 
Летом пасли его круглые сутки, в 
жаркое время была организована ночная 
пастьба. Во время пастбищного содержу-' 
ПИЯ подкармливали коров зеленкой. Этим 
делом занцмалис* самл доярки. Ыы выде
лили шг для подвозки травы транспорт 
и лошадей.

Сейчас коров выгоняют на пастбище 
рано утром и пасут пх там до поздна. На 
ночь пи привозят эеленку во двор.

Такая организация кормления и содер
жания животных позволила нам еще вы
ше поднять удои. В зшле на каждую ко
рову надои.ти по 288 килограммов. Надой 
на фуражную корову за 11 месяцев по 
феуиме составил 1.962 кштограмма.

Одним из решающих условий борьбы 
за поднятие продуктивности коров явилось 
строгое соблюдение принципа материаль
ной заинтересованности колхозников, ра
ботающих в животноводстве, в результа- 
та.х своего труда.

Дополнительную оплату мы стали вы
давать регулярно. Кроме того, работники 
животноводства стали своевременно полу

чать деньги, полученные от реа.тизащгн 
продуктов животноводства. Например, тов. 
Долтаиова, надоившая на корову за 11 
месяце® около двух с половиной тысяч 
килограмме© молока, получила в порядке 
дополнительной оплаты oikojo 1.400 ки
лограммов мо.тока, 1.300 килограммов 
молока получила доярка 3. Колегова. 
Кроме дополнительной оплаты, они имеют 
неплохие заработки на трудодни. Напри
мер, т. Колегова за 7 месяцев этого года 
заработала 736 трудодней. А на животно
водческий трудодень мы выдали авансом 
уже по 3 рубля 75 копеек.

Высокие заработки у пастухов тг. Що- 
шина и Коробейникова. Филипп Максимо- 
®ич Шопшн в июле, например, по.тучил 
дополнительной оплаты 600 рублей. В 
среднем в переводе на деньги пастухи за 
месяц зарабатывают не менее 1.500 руб
лей.

Намечая мероприятия по вьгаолнетпо 
постановления январского Пленума ЦК 
КПСС, колхозники решили к  I9 6 0  году 
довести годовой надой молока на одну фу
ражную корову до 2.000 килограммов. 
Но жизнь внесла существенную поправку 
в этот план. Эту цпфру мы перекроем 
уже в нынешнем году. Работники фермы 
поставили задачу в 1 октября текущего 
года надоить не менее, чем 2.150 кпло^ 
граммов молока на каждую корову.

Важно не допустить снижения надоев 
молока в осенние месяцы. Сейчас пасем 
коров на отаве клеверов. В течение всего 
августа коров подкармливали в ночное 
время зеленкой овса позднего сева. В сен
тябре в качестве подкормки используем 
отаву клевера первых укосов. Перед пере
водом коров на зи>гаее содержание будем 
пасти их по оеимой ржи, посеянной для 
этой цели, а также скармливать им ботву 
от турнепса. Думаем, что в сентярре на 
каж яю  корову надоим не менее, чем по 
250 —  300 кплопра^гмов молока.

Увеличение надоев позволило нам не 
только своевременно выполнить свои обя

зательства по поставкам молока госудать 
ству, рассчитаться за работу МТС. но и 
значительное количество его продать го
сударству. Государству продадим нынче 
не менее 700 центнеров молока.

Опыт нынешнего года показал, что зть- 
1ЮЙ мы можем получать молока не мень
ше, чем в летние месяцы.

К зиме 1955— 56 года мы подготови
лись лучше прошлогоднего. Заготови
ли для дойного стада 8.000 центне
ров отличного клеверного сена. Силоса 
заготовили из расчета 25— 30 килограм
мов на корову в сутки. Доиолшггельно к 
силосу коровы будут полу’чать 10— 12 
ки.тограммов картофеля или турнепса. 
Урожай этих ку^льтгр выращен хороший. 
Для корнеплодов приготовлено хранилище 
около фермы.

Неплохой нынче у Haw и  урожай зеги 
новых. Это позволит выделить значитель
ное количество зерна на фураж. На каж
дую корову будем давать в сутки не ме
нее 2 килограммов концентратов. Удои 
нынешней зимой будут еще выше, и  в 
1956 году на каждую корову javinM не 
менее 2.700— 2.800 килограммов молока.

Огромным резервом повышения продук
тивности общественного животноводства 
является механизация ферм. У нас есть 
кормозапарники, автопоилки, но они без
действуют. Но договору Ко.шашев- 
ская контора водстроя обяадна выполнить 
объем различных работ по организации 
водоснабжения ферм на 90 тысяч рублей, 
но она ничего не делает. Сами мы строи
тельство тоже ведем неудовлетворительно. 
Испытываем большую нужду в пиломате
риалах. Чаинская МТС могла бы помочь 
колхозу в распиловке леса. Однако она 
стоит в стороне от механизации трудоем
ких процессов в животноводстве. i

А. СМИРНОВ, 
председатель колхоза 

имени Калинина.
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В С ТР А Н А Х  НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

Народная Республика Болгария. Общий вид химического комбината имени 
Сталина в Димитровграде, (Фотохроника ТАСС).

11-я годовщина освобождения Болгарии
Торжественное собрание в Софии

СОФИЯ, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня в 
Софтш состоялось торжественное собранле, 
посвященное 11-й годовщине освобожде
ния Болгарии. В прези.тиуме собрания —  
ру.^водители Бо.тгафской ко-мнунистиче- 
СЕОЙ партии и правительства Георгий Да- 
мяпов, Антон Югов, Георгай Чайков, Рай- 
Ео Дамянов, Тодор Житков, Енчо Стайков, 
Иван Мяхай.тов, Георгий Трайвов, посол 
СССР в Болгарии Ю. К. Приходов, руково
дители общественных и массовых органи- 
ваций.

Участники собрания тепло приветство
вали прибывших из Советского Союза н.1 
празднование 11-й годовпгины освобожде
ния Болгарии ветерана войны 1877 —  
1878 годов за освобождение Болтараи от 
турецкого рабства К. В. Хрупкого и его 
внука В. В, Воронцова, участво'вавшего в

освобождении Бо.тгарии от фашистской ок
купации в 1944 году.

С ^лыпим подъемом участники собра
ния избрали в почетный президиум Пре. 
зидяум ЦК КПСС и Совет М инист^в 
СССР.

С докладом, посвящеянБсм 11-й годов
щине освобождения страны, выступил 
член Политбюро Центрального Комитета 
Болгарской коммунистической партии, 
зааюститель председателя (Зовета минлст- 
рош Болгарии Георгий Чанков.

На собрании выступил К. В. Хруцкий, 
которого зал встретил бурной овацией. 
К. В. Хрупкий передал нарьтучшие поже
лания болгарскому народу от советского 
народа.

Участники собрания с воодушевлением 
приняли приветственную телеграмму ЦК 
КПСС и Советскому правительству.

День шахтера в Чехословакии
ПРАГА, 9 сентября. (ТА(Х). Чехосло

вацкое телеграфное агентство передает, 
что 8 сеятября торжественным заседа
нием в Праге был отмечен День шахтера. 
На торжественном заседании присутство
вали лучшие работники угольных шахт и 
рудников, представители правительства и 
®сех партий и организаций, входящих в 
состав Национального фронта, а также 
предсташятелл чехослопзацкой обществен
ной и культурной жизни.

На торжественном заседании присут- 
ство'ва.ти также руково-дители делегаций 
горняков из Советского Союза, Польши и 
Германской Демократической Респу'бл-пкп.

Па заседании министр топливной про- 
1Шшленности Позеф Ионаш подвел итоги 
р а ^ ы  горняков и техников и отметил, 
что план добьпш угля за 1954 год был 
выполнен, шахтеры дали стране сверх 
плана 1.373 тысячи тонн угля. План до
бычи угля за первые семь месяцев теку
щего года выполнен на 100,2 процента, 
причем добыча угля повысилась по срав
нению с тем же периодом прошлого года

на 5,7 процента.
Жонаш указал на развитие социалисти

ческого ооревнокаяия в топ.тивной про
мышленности и подчеркнул, что в ходе 
соревнования вырастают прекрасные ра
ботники, по|Д.тинны€ мастера своей про
фессии.

Затем первый заместитель премьер- 
министра Яро.чир Доланский вручил от 
имени президента Чехословацкой Респуб
лики А. Залотоцкого переходящее знамя 
президента республики горнякам шахты 
имени Яна Швермы.

От имени Центрального Комитета Ком
мунистической партии Чехословакии и 
правительства Национального фронта 
Яромир Доланский п^лаяодарил шахтеров 
и горняков за самоотверженную работу.

Участников торжественного заседания 
приветствовали также руководители за
рубежных делегаций.

В заключение торжественного заседа
ния состоялся концерт, в котором высту
пили члены шахтерских заводских клу
бов.

Торжественное открытие месячника польско- 
советской дружбы в Варшаве

ВАРШАВА. 9 сентября. (ТА(Х^). Вчера 
в Варшаве состоялось торжественное от
крытие традиционного месячника польеко- 
ооветской дружбы.

В зале конгрессов Двофца культуры и 
пауки имени П. В. Ста.тина собрались ра
бочие столичных предприятий, деятели 
науки, культуры и искусства, представи
тели общественных организаций, активи
сты Общества польсжонооветской дружбы.

На открытие месячника прибыли чле
ны Политбюро Центрального Комитета- 
Польской объединенной рабочей партии 
3. Новак, Я. Борман, Э. Охаб, Ф. Южгвяк, 

’*Р. Замбровский, секретарь Центрального 
Комитета ПОРП В. Матвин, члены Госу
дарственного совета и правительства 
Польской Народной Республики, посол 
СХХР в Польше П. К, Пономаренко, главы 
и сотрудники посольств ряда стран, ак- 
креднтогванные в Варшаве. Присутствова
ла делегация деятелей советской культу

ры во главе с Министром высшего образо
вания СССР В. II. Елютиным, шрибьгвшии 
в Польшу для участия в месячнике доль
ско-советской дружбы.

С краткой вст^тштельной речью на от
крытии месячника выст^тгал заместитель 
П1>едсеалтеля главного правления Обще
ства польско-советской дружбы С. Мату- 
шевсклй. Он провозгласмл здравчщу в 
честь нерушимой, крепнущей с каждым 
днем дружбы и братского сотрудничества 
между советским и польским народами.

Доклад о дружбе между народами Поль
ской Народной Республики и Советского 
Союза сделал заместитель председателя 
главного цравлеиия Общества польско-со. 
ветской дружбы С, Игнар.

Тепло встретили собравшиеся выступ
ление главы делегации деятелей советской 
культуры В. П. Елютина, который пере
дал польскому народу горячий привет и 
пожелал ему дальнейших успехов в строи, 
тельстве социализма.

Рост сельскохозяйственных производственных 
нооперативов в нитайсной деревне

ПЕКИН, 8 cenTiiSpfl. (ТАСС). Все боль- 
шее число китайских крестьян вступает 
на путь коллективного ведения сельского 
хозяйства. В настоящее время в ряде про
винций организуются новые сельскохо
зяйственные кооперативы.

Китайская печать сообщает, что, по 
имеющюгся предположениям, к весне бу
дущего года число сельскохозяйственных 
кооперативов в стране с 650 тысяч воз- 
растет до 1 миллиона, и кооперагпвы 
объединят 30 миллионов крестьянских 
хозяйств.

Как сообщает сегодня газета «Жэнь- 
мин1>жпбао», в провинции Х.чбэй зимой 
текущего года и весной будущего года бу
дет организовано много новых кооперати-

во®, которые объединят примерно полови
ну всех крестьянских хозяйств провин
ции.

Подготовка к развертыванию коопера
тивного движения началась в провянцчях 
Хэнань, Анхуэй, Шэньси, Юньнань, в ав
тономном районе Внутренняя Монголия и
ДРУП1Х.

Китайские крестьяне, особенно бедняки, 
проявляют большую активность и охотно 
вступают в кооперативы. В провинции 
Цзянсу из 2 миллионов крестьянских хо
зяйств больш1шстБо изъявило желание 
организоваться в кооперативы. В уезде 
Пинсянь в провинции Сычуань 90 про
центов бедняков и 70 процентов середня
ков выразили желание вступить в сель
скохозяйственные кооперативы.

Строительство железной дороги в провинции Фуцзянь

ПЕКИН. 9 сентября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Спньхуа. в провинции 
Фуцзянь началось строительство железной 
до(роги Пнтань —  Амой 

Новая линия, которая свяжет морской 
порт Амой с железнодорожной сетью стра
ны, является одной из главных строек, 
намеченных первым пятилетним планом. 
Она облегчит вывоз на общенациональный

рынок лесоматериалов, минеральных руд, 
продуктов местного производства, в том 
числе фруктов, чая и рыбы, которыми 
так богата провинция Фуцзянь.

Более тысячи инженеров и других спе- 
циалистов-жедезнодорожников из различ
ных районов страны уже прибыли в про
винцию Фуцзянь.

Америиансная газета 
о сельском хозяйстве СССР

НЬЮ-НОРК, 8 сентября. (ТАСС). Газета 
«Де-Мсйн-Реджистер» опубликовала се
рию статей редактора этой газеты .Торена 
Сота о его поездке в Советский Союз в 
составе американской сельскохозяйствен
ной делегации. Сот, в частности, пишет, 
что «в СССР имеются огромные возможно
сти увеличения сельскохозяйственного 
производства. У русских больше перво
классной земли, чем в какой-либо стране 
мира... Если судить по тому, что мы ви
дели во время нашей поездки, планы рас
ширения посевных площадей зерновых и 
увеличения поголовья скота, вероятно, 
окажутся успешными».

Сот неоднократно отмечает сплочен
ность советского народа в разрешении 
стоящих перед ним задач и подчеркивает, 
'гро «приверженность коммунистической 
идеологии является почти 100-процент
ной». Соединенные Штаты, заявляет Сот, 
смогут многое выиграть от поощрения 
дальнейшего обмена.

К советско-египетским 
торговым отношениям

КАПР, 8 сентября. (ТАСС). В результа
те успешно закончившихся переговоров 
6 сентября с. г. в Каире были заключе
ны, на основе советско-египетского торго
вого соглашения, контракты о закупке 
Советским Сою'зом 60 тыс. тонн египет
ского риса против поставок в Египет 500 
тыс. тонн советской нефти.

Заключение этих контрактов свидетель
ствует о дальнейшей развитии советско- 
египетских торговых отношений на основе 
взаимной выгоды.

Иранская газета выступает 
за укрепление дружественных 

отношений с Советским Союзом
ТЕГЕРАН, 9 сентября. (ТАСС). Газета 

«Собхе восал» поместила передовую 
статью, озаглавленную «Вопрос о сохраяе. 
НИИ добрых отношений Ирана с Совет
ским Союзом необходимо считать первосте
пенным вопросом». В статье отмечается, 
что урегулирование финансовых и погра
ничных вопросов между Ираном и (кшет- 
еким Союзом имело благоприятные послед
ствия. Газета, в частности, пишет: «Ин
тересы нашей страны требуют, чтобы мы 
максимально использовали эту дружбу. 
Мы хотим, чтобы наше нынешнее прави
тельство сохранило эти добрые отношенля 
и укрепило их».

Вручение Неру высшего 
ордена Индии

ДЕЛИ, 8 сенгября. (ТАСС). Bqcpi пре- 
зпдент Республики Индии Прасад вручая 
главе индийского правительства Неру 
высшую награду Индии орден «Бхарат 
ратна», которым он был награжден после 
поездки в Советский Союз и другие стра
ны Европы. Президент также вручил ор
дена другим награжденным, в числе кото
рых известная общественная деятельница 
Рамешвари Неру.

СТИХИЙНЫЕ БЕДСТВИЯ В ИТАЛИИ.
РИМ, 8 еез1тя1бря. (ТАСС). По сообще- 

ииям печати, ненастная пого-да, насту
пившая в центральной и северной Ита
лии, нанесла большой ущерб сельскому 
хозяйству. В районе Виченцы выпал 
сильный град; причиненные им убытки 
превышают 50 миллионов лпр. В районе 
Вероны серьезно пострадали виноградники 
и фруктовые сады. В Фало и его окрест
ностях из-за проливных дождей произо
шли наводнения.

„Посещение Советского Союза пронзвело
на нас огромное впечатление и

ОСЛО, 8 сентября. (ТАСС). Газета 
«Фрнхетен» опубликовала интервью быв
шего глашого директора норшежското бан
ка Гувнара Яна. главы норвежской 
гадин на состоявшейся этим летом в  Мо
скве сессии межд'народной комлосии по 
китобойному нромшлу. Интервью иоме- 
щено зюд заголовком «Я должен был из
менить мое мнение о жизни в Советском 
Союзе».

«Впечатление, которое я вынес о жиз
ни в Советском Союзе на основе того, что 
я читал в книгах, —  сжазал Гуннар Ян, 
—  было совершенно иным, чем то, кото
рое создалось у меня после того, как я 
сам побывал там. У меня создалось впе

чатление, что Москва и Ленинград —  
необычайно чистые города. Жители Моск
вы в основном одеты хорошо. Никто не 

деле- может отрицать, что сельскохозяйствен
ная выставка в  Москве прекрасна. Нас 
встретили с величайшей любезностью. У 
меня создалось определенное впечат-тение, 
что Советский Союз— это общество в про
цессе развития. Советские люди ч^'вству- 
ют себя свободнее и легче, чем мы дума
ли. (ieiiH иностранных участников конфе. 
ренции было общее мнение, что посеще
ние Сопетсвото Союза произвело огромное 
©печатдеше. Я убедился, что ореди про
стых людей в СССР стремление к  миру 
является искренним».

Протесты против насилия над неграми в США
НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агешгетва 
Юнайтед Пресс из Вашингтона, вчера на
циональная ассоциация содействия про
грессу цветного населения обратилась к 
министерству юстиции США с требова
нием как можно скорее принять действен, 
иые меры против преследования негров в 
штате Миссисипи.

Ассоциация указывает в своем заявле
нии, что так называемый «совет белых 
граждан штата Миссисипи» создал в шта
те невыносимую обстановку для негров, 
что привело К трем убийствам, в  сокра

щению числа негров-иэбирателей и в мно
жеству случаев запугивания.

Ассоциация заявила, что «совет белых 
граждан» начал открытый террор в шта
те Миссисипи более 8 месяцев назад, 29 
августа был убит 14-летний негритянский 
мальчик Эмет Льюис Хилл, 7 мая был 
убит священник Джордж Ли из города 
Белзони и 13 августа —  Ламар Смит в 
округе Линкольн.

«Федеральное правительство. —  гово
рится в заявлении, —  должно как можно 
скорее принять действенные меры. Любое 
промедление равносильно национальному 
позору».

к  греко-турецким 
отношениям

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТА(Ю). По соо«- 
щеяию лондонского радио, Греция заяви
ла главнокоиандующему военно-морск.шга 
силами Оверо-атлантического союза на 
Средиземном море, что она не примет уча
стия в маневрах военно-воздушных и во- 
'енно-морских сил НАТО в конце этого ме
сяца, Турция будет участвовать в манев
рах.

ПАРИЖ. 8 сентября. СТАОС). По сооб
щению парижского радио, совещание на
чальников штабов Грещш, Югосдашии п 
Турции, которое должно было состооться 
в этом месяце в Анкаре, отложено.

Забастовочное движение в Англии
ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). По сроб-' заработной платы. Продолжается 

щениям печати, вчера забастовали 700 забастовка докеров Глазго, в результате 
рабочий судостроительных верфей, распо- 1  которой работа порта полностью даралн- 
ложеиных в районе реки Клайд, а такж е; 
в Глазго. Бастующие требуют повышения | ‘"очна.

Англо-греко-турецкие переговоры 
в Лондоне прерваны

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). Вчера в 
Лондоне состоялось очередное закрытое за^ 
седанле министров иностранных дел Ан
глии, Греции и Турции, которые ведут 
переговоры, посвященные военным и по
литическим проблемам восточного района 
Средиземного моря. Основной темой этих 
переговоров является статус острова 
Кипр.

Как яветшует из опубликованного здесь 
коммюнике, после этого заседания пере
говоры были прер1ваны на неопределенный 
срок в связи с разногласиями между 

, странами— участницами переговоров отно
сительно буд^'щего статуса Кипра, являю
щегося ныне английской колонией. (Гре
ция выступает за предоставление населе
нию острова права на самоопределение, 
но, в случае его прпсоеданения в Греции, 
согласна на сохранение на Кипре англий
ской военной базы; Турция возражает 
против какого-либо изменения статуса 
Кипра, заявляя, что если это изменение 
произойдет, то Кипр должен отойти к 
Турции; Англия настаивает на сохрайе- 
нии своего суверенитета над Кштром, сог
лашаясь предоставить населению острова 
«самоуправление» в определенных рам
ках).

На вчерашнем заседании министр ино
странных дел Англии Макмиллан, уточ

няя английскую позицию, заявил, что 
форма «самоуправления» Кипра должна 
соответствовать «стратегическим требо
ваниям». Макми.тлан указал, что при этом 
все полномочия в области внешних сно
шений, обороны и безопасности Кипра 
должны попреж.нему принадлежать ан
глийскому губернатору, а ва^ндидатура на 
пост главы правительства Кипра должна 
выдвигаться с одобрения губернатора.

Ни представитель Греции, ни предста
витель Турции не выразили согласия с 
предложением Макмиллана.

Английские газеты оживленно коммен
тируют провал переговоров. Газета 
«Таймс» выступает против требований 
населения Кипра о предоставлении ему 
права на самоопределение. По словам га
зеты, «греки и греческое население Кип
ра ухватились за мысль, что Анг.тия по
буждала турок быть непреклонными^ (не 
соглашаться на изменение статуса Кипра. 
—  Род.) и пригласила их на совещание 
лишь для того, чтобы показать, что араво 
на самоопределение не может быть предо
ставлено».

Газета «Дейли уо<р<кер» призьивает ан
гличан поддержать требования населения 
^ п р а  о том, чтобы «ему было предостав
лено право самому распоряжаться своим 
будущим».

к  положению в Турции
АНКАРА. 8 сентября. (ТАСС), В правя- 

тедьственном коммюнике, опубликованном 
в газете «Зафер», говорится, что кабинет 
министров Турции, собравшись во второй 
половине дня 7 сентября на заседании в 
Отамбуле, принял решение вновь ввести 
осадное положение в Отамбуле и Измире, 
а также в Анкаре. (Оса,дное положение в 
Стамбуле и Измире было введено 6 сен
тября. а затем утром 7 сентября отмеяе- 
но).

Командующим войсками в вилайетах, 
находящихся на осадном тюложенни, наз
начен командующий З-й армией корпус
ной генерал Нуреттия Акноз.

Газета публикует также коммюнике 
канце.1 ярии президента Турции, в котором 
говорится, что президент республики Баяр 
объявлл о созыве чрезвычайной сессия 
меджлиса 12 сентября.

Разграбление шведского 
консульства в Стамбуле

СТОКГОЛЬМ, 9 мптябдя. (ТАСС). Гаве- 
ТЫ сообщают, что в связи с антигречесви- 
ми демонстрациями в Турции было под
вергнуто разграблению шведское консуль
ство в Стамбуле. Посол Швеции в Туршш 
направил ноту протеста турецкому мини
стерству иностранных дел, заявив, что он 
оставляет за собой право предъявить тре
бование о возмещении ущерба.

Заседание совета 
Северо-атлантического союза
ПАРИЖ. 8 сентября. (ТАСС). Сегодня 

состоялось засеаание совота Северо-атлая. 
тичоского со'Юза (НАТО), соз1ваяное в свя- 
зп с обострением отношений между Гре
цией и Турцией. Как известно, греческо
му представителю были даны инструкция 
поставить вопрос об антигреческих вы- 
ступлщгнях в Измире и Стамбуле.

После заседания не было опубликован» 
никакого сообщения.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 10 сентября онощаегся пе
ременная облачность, по ссаворо-залад- 
пым районам — дожди, грозы, на ос
тальной территории — без осадков. Ве
тер юяшой четверти 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха — 15°— 
20° тепла.

В последующие два дня малооблачно, 
без осадков, ветер слабый, температура 
воздуха ночью 2°— 7° тепла, на почве 
заморозки, днем — 15°—20° тепла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

T F A T P
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
10 сентября — премьера «Тайна тети 

Даши».
11 сентября утром — «Морской 

узел».
11 се(нтября вечером — «Тайна тети 

Даши».
12 сентября — Заключительный кон

церт.
Гастроли театра музкомедии переие- 

сены в помещение Дома офицеров.
Начало дневных спектаклей в 2 часа 

30 минут, вечерних—в 8 часов вечера.
11 сентября в летнем театре город

ского сада и на открытой эстраде—кон
церты, посвященные произведениям со
ветских композиторов.

Начало с 7 часов вечера. Вход по 
входным билетам.

ЦИРК
Ежедневно программа в 3-х отделениях, 

Начало в 8 часов вечера, касса от
крыта с 10 часов утра _̂_______________

Томская автошкола производят набор 
на курсы шоферов 1-го и 2-го класса 
без отрыва от производства, шоферов 
3-го класса с отрывом от производства.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 34, телефон 30-95.

Промартель «Сельхозмашина» прини
мает от населения в никелировку посу
ду и предметы домашнего обихода.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 121.

2 — 1

Требуются на постоянную работу в 
карьере забойщики и в известковый 
цех — разнорабочие. Принятым выдает
ся безвозвратное пособие.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова. 3, KOirnaTa 18, 2-й этаж, теле
фон 43-96, управление карьерами.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького. 10 

сентября — «Пьпнка». Сеансы: 11-05, 
12-30, 1-55, 3-20, 4-45, 7-35, 9, 10-25. 
Для детей — «Гаврош». Сеанс в 9-30 
утра.

Клуб имени Сталина. 10 октября — 
«Пышка». Сеансы: 4, 5-30, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 10, 11 сентября — художест- 
в€«ный фильм «Кто виноват?». Сеансы: 
И , 1. 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал. 10, 
11 сентября' — художественный фильм. 
Сеансы: 2-30. 4-30. 6-30. 8-30. 10-30. 
Для детей — «Запорожец за Дунаем». 
Сеансы в 10-30, 12-30.

Кинотеатр в городскбм саду. 10, 11 
сентября — художественный фильм 
«Актриса». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 
9-30.

Промартели «Сельхозмашина» требу
ются: бухгалтер, кочегары парового ото
пления, молотобойцы, литейщики, разно
рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксемб^-рг. 121. ^ ^

Томской ГЭС-П требуются: инженер- 
строитель, техник-строитель, токари, 
слесари, грузчики и строительные рабо
чие. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томок, улица Енисей
ская, 31, с  9 до 17 часов, в отдел кад
ров.

3 — 1

; Т о ж с к А О  С Т У Д И Й
~  h x ^ e u & ^ u 2 L e j^ c iji,-= -

10 сентября. 20 00. Передачи Том
ской студии телевидения.

20.20. Художественный фильм «Рай
нис».

21.15. Художественный филь.м 
«Праздник святого Иоргена».

22.30. Выступление народного арти
ста СССР Игоря Ильинского.

Требуются: кочегары, элекгрослесарь, 
подкатчик, прачки, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
ничная, 6, механическая прачечная,

2 — 1

Томскому политехническому институ
ту требуются: токари-универсалы, коче
гары, гардеробщицы, дворники, инжене
ры-теплотехники.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Лен1ша, 9, отдел кадров, о 3  часов

2 -1

Томскому тресту маслопрома требует
ся на постоянную работу буровой i 
стер.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 8, те^тефоны: 37-03 и
41-85.

3 — 1

МАГАЗИН №  2 ОБЛКНИГОТОРГА (проспект имени Ленина, в)
ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ КНИГИ;

К. Е. Евтюхов — «Техника безопасности внутризаводского транспорта».
И. С. Давыдов — «Таблицы для подсчета расхода материалов».
Н. Н. Джунковский — «Моторист строительных машин».
«Архитектура и конструкции шюгоэталшых крупнопанельных жилых 

аданий». Сборник статей. _______ _______

" ПРОВОДИТСЯ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В школы ФЗО и
для подготовки плотников, кочегаров судовых, штукатуров, каменщиков, 

судовых ПЛОТНИКОВ, помощников шкиперов.
Принимаются лица с  образованием не ниже 4 классов, юноши в воз

расте 16— 17 лет, дейушки в группу штукатуров в возрасте 16— 18 лет.
От поступающих требуются в подлинниках документы: паспорт, свиде

тельство об образовании и справка с постоянного места жительства.
Учащиеся находятся на полном государственном обеспечении и полу

чают беаплагно; трехразовое питание, форменное обмундирование и обувь. 
Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.

Заявления и документы подавать по адресам: 
школа ФЗО №  2 — г. Томск, улица Розы Люксембург. 18; 
школа ФЗО № 3 — рабочий поселок Моряковка. Томского района; 
школа ФЗО № 6 — рабочий поселок Батурине, Аегаювекого района. 
Справки и консультации дает областное управление трудовьа резер

вов—г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14.
2 — 2

Вновь организованному строительному тресту требуются на постоян
ную работу; строительные рабочие всех специальностей, инженеры, техни
ки-строители, механики, плановики, счетные работники, служащие и 
секретарь-машиннстка.

Для рабочих, не имеющих специальности, при тресте организозапы 
краткосрочные курсы.

Обращаться; г. Томок, Плетневка. 10, отдел кадров, в часы заня™ .^

Артели «Краснодеревец» требуется 
счетовод-касенр.

Обращаться: г. Толкк, улица Дальне- 
Ключевская, 16.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются па по. 
стояннуто работу: слесари, грузчики,
электросварщик, токарь, рабочие в це
хи, кочегары, уборщицы, счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская. 5, отдел кадров^_________________

Карандашной фабрике требуются: 
электромонтеры, рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск, улица Войкова, 
75, отдел кадро(в. 3 —2

Томской реализационной базе «Загот- 
зерно» требуется прораб на строительст
во каменного жилого дома.

Обращаться: г. Томск, улица Комму
нистическая. 118, телефон 29-59

' 2 —2

Томскому техучастку срочно • требу
ются: кочегары, масленщики, помощни
ки механиков, матросы, рулевые, рабо
чие партий.

Принятые 9 плавсостав обеспечива
ются бесплатным питанием, каютами.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Томи, 15. 3 —3

Томскому хлебозаводу № 1 требуют
ся; рабочие ь хлебный цех, кочегары, 
экспедиторы, кладовщики, шофер, моло. 
тобосц, жестянщик, электросварщик, 
грузчики. Оплата кочегарам — сдельно
премиальная.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь. 2. 3 — 2

Томской конторе «Автотэк» срочно 
требуются на постоянную работу: сле
сарь 5 —6 разряда, рабочий по складу.

Обращаться: г. Томск, улица Фрунзе, 
14, 1-й этаж.

2 — 1
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